
ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は電気設備工事会社として、社会インフラ整備や人々の生活に貢献してい

ます。電気は様々な場で必要とされています。社会に貢献できているという喜び

はこの仕事ならでではないでしょうか。また、電気設備の工事には電気工事士の

国家資格が必要で、電気工事士にしかできない仕事が沢山あります。

みなさん！ともに働きともにこの喜びを分かち合いましょう。

若手社員のワークライフバランス

2022年入社 所属：工事部 大瀧 重幸さん（鶴岡工業高校出身）

私は、工事部に所属し現場で電気設備工事を行っています。具体的には、学

校や病院などの公共施設、一般住宅の電気工事、トンネル照明設備や太陽光

発電設備、空調・オール電化設備工事などを行っています。我が社は福利厚

生が充実していて、とても満足できる会社です。私は入社して２年目ですが、わ

からないことが多く、できる仕事は少ないですが、先輩がわかりやすく丁寧に教

えてくれて助けられています。

私は、社内のスポーツ・趣味委員会に所属していて、月に２回程度スポーツな

どを行っています。社員以外の家族なども参加し社内外の交流の場となってい

ます。何より楽しかったのが、昨年１０月に天童市で開催された『やまがた５時

間リレーマラソン』への参加でした。とても疲れましたが、仲間とのチームワー

クが深まり貴重な経験でした。委員会活動では普段あまりかかわらない事務

職などの仲間と交流し、未経験のスポーツや趣味の世界に触れられることも楽

しみの一つです。

新入社員や若手社員に対して、全従業員が教育・育成する

意識を持ち、仕事のみならずメンタル面での支援も心がけて

います。直近１０年間新卒者・若年者の退職者はゼロです。

若者が辞めないために

残業を減らすために

福利厚生や社内行事として、フィットネスジムの設置や２年に１回の社

内旅行、ビアガーデン、各種委員会活動への補助等行っています。各委

員会では、社内外の安全・環境・研修・改革等活動したり、社内で募集し、

多種のイベントに参加しています。また、誕生日ケーキや、年越し天ぷら

そば（年末昼食）、社員へのお歳暮などの楽しみもあります。

＊写真は『スポゴミワールドカップ２０２３山形県大会』参加の様子です。

休みを取りやすくするために

充実した福利厚生や社内行事

子育てと仕事の両立のために

各現場ごと、３週間工程表を作成してなるべく定時で帰れる

ような人員配置を行っています。前年度の月平均残業時間は

７．２時間となっています。

月に１日程度有給奨励日を設けて、積極的に有給休暇を取

得することを勧めています。前年度有給休暇平均取得日数は

１５．３日となっています。

就業規則に育児休暇等に関する事項等を明記し、積極的な

育児休暇等取得を勧めています。直近３過年度の育児休暇

等取得率は１００％となっています。

鶴岡市だだちゃアリーナ新築工事
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ウチの職場では、こんなことやってます!!

現金自動支払機の組立・修理、医療機器組立・調整、電子顕微鏡の製造、もの

づくり産業に向けた製品開発、トナー・インク(リサイクル・純正）・事務用機器関係

の営業、又関連会社では農産物の販売など各部署目標・個々の目標達成の為

色々なアイデアを出し合って頑張っています。

若手社員のワークライフバランス

20XX年入社 所属：第一製造課 榎本 茜さん（山形県立北村山高校出身）

私は精密機器の組立をしており、主に顕微鏡を使って半田付け作業をして

います。最初は顕微鏡をのぞきながら作業することが難しく、慣れるまで大

変でしたが、先輩からアドバイスをもらい徐々に生産台数を増やすことがで

きました。今は１日に４００台生産を目標に品質第一で日々仕事に取り組ん

でいます。

休みの日は飼っているペットたちに癒されながら家でゆったり過ごしていま

す。天気のいい日は公園に散歩に行ってリフレッシュしています。

仕事の事はもちろん私生活での事なども相談しやすい環境作りに努

めています。又、始めは本人のスキルに合った部署に配属その後の

能力に応じて責任のある仕事を任せるようにしています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

優秀な改善や目標達成程度に応じて賞金を出すなどの各種報
償金制度があります。
又、小集団活動(ＱＣ）を通して、チームワークや主体的に活動で
きる人材育成に努めています。ＱＣは、年2回発表会があり優秀
なチームには報奨金が出ます。ＱＣで改善した事や個々に改善
提案した事が、生産性ＵＰにも繋がっています。

休みを取りやすくするために

知恵を出し合ってオンリーワン企業を目指しています。

子育てと仕事の両立のために

タブレットの活用により作業の効率ＵＰ、多能工化や改善活動

により生産性の向上につながり、残業を抑えています。

週1回NO残DAYを設けています。

年次有給休暇は、半日単位で取得可能、

アニバーサリー休暇を導入し、有給休暇取得させワークライフ

の向上に努めています。

出産休暇・育児休暇・育児介護休暇の制度や、育休後短時間

勤務の制度があります。

令和6年1月現在も短時間勤務者が3名います。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
建築物の塗装・防水工事をしています。一般住宅やマンション、テナントなど建物

はもちろん、橋などの公共構造物の塗替えなども行っており、地域の持続可能な

社会創りに貢献しています。自分達の仕事の成果が目に見える形で50年、100年
と未来に残る仕事です。

若手社員のワークライフバランス

2020年入社 所属：工務部 會田純平さん（山形城北高校・文教大短期大学出身）

今年で3年目になり、初めて職長という立場で仕事をさせて貰いました。初

めてと言うことで、あまり上手く現場を進める事が出来ない状態ですが、経

験を積み、先輩から学び、覚えていきたいです。

休みの日はバイクに乗ったりしています。もっと色々な事を体験し、趣味を

増やして行きたいと思ってます。アウトドア部にも参加させて貰いました。楽

しかった～

社内の研修室で基本的な作業方法を学んでから現場へ行き

ます。失敗できる環境があることで、理解が深まると思います。
若者が辞めないために

残業を減らすために

建装テクノには部活があります。現在はゴルフ部とアウトドア部
が活動しており、同好の士で交流を図っています。まだまだ部活
追加も可能。
また、スイッチやダイソンなど豪華景品付きボウリング大会も毎
年実施しています。

休みを取りやすくするために

仕事以外も楽しく

子育てと仕事の両立のために

作業効率検討会や新工法の勉強会を開催し、一人ひとりの能

率を上げる工夫をしています。

有休取得の少ない人には会社から直接休みを促し、有休取

得率70％以上を目標に掲げています。

女性、男性ともに育休取得実績あり。相談出来る先輩パパマ

マもいます。

写真
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
国産原料へのこだわり、食品添加物などを極力使用しない・食物アレルギー

への配慮など、単に「美味しい」だけではなく、安全でかつ健康につながる

「美味しい」せんべいを製造しています。せんべい生地の製造、焼き、揚げ、

味付け、包装、そして出来上がった製品を出荷するところまで、それぞれの仕

事を責任を持って仕上げ、皆で協力して一つの商品を作り上げています。

若手社員のワークライフバランス

2014年入社 所属：製造部 T．S さん（山形工業高等学校出身）

私は主にベビー煎餅の焼き工程を担当しています。生後6ヶ月頃からの赤ちゃ

んが口にするものなので、衛生面や品質にとても気を遣っています。様々な種

類のものがあるので、異物混入や他品種混入にも気をつけなければなりませ

ん。大変なことはありますが、自分の子供にも自信を持って食べさせたくなるよ

うな製品を作ることを考えると、とてもやりがいのある仕事です。

定時で上がれることが多く、出勤日も会社のカレンダーで決まっているので予

定が立てやすく、友人と出かけたり、仕事終わりに飲みに行ったりしています。

趣味を楽しむ時間や家族との時間も大切にできます。仕事以外の時間を有意

義に使うことで頭や体をリフレッシュすることができ、仕事に一生懸命励むこと

ができます。（右は休日に友人とスカイダイビングに行った時の写真です。）

新入社員には、指導係として年齢の近い先輩社員がつきます。

業務の指導だけでなく、仕事面、プライベート面など気軽に何でも

相談できる環境です。

若者が辞めないために

残業を減らすために

仕事はきっちり、まじめに。定時で帰って、しっかり休む・遊ぶ！
蔵王米菓はそんな会社です。残業の無い日が多く、夜勤や交代
制勤務もありません。家族や友人との時間、趣味も充実できます。
社員会による花見、芋煮会、忘年会、社員旅行など、社員同士
親睦を深める機会も多くあります。

休みを取りやすくするために

しっかり働いて、しっかり休む！

子育てと仕事の両立のために

多能工化を進めており、皆が様々な工程を担当できるようにして

いるので、全体の進捗具合を確認し、残業になりそうな部署に応

援に行って助け合うことで皆で早く帰ることを実現しています。

年間カレンダーがありますので計画的に休みをとることができま

す。皆が様々な工程を担当できるようにしているので、全社でカ

バーし合いながら休みのとりやすい環境を作っています。

これまで女性社員の育児休暇取得率は100％、そして育休後の復

帰率も100％です。子供の急な体調不良の際など、看護休暇・介護

休暇の利用も進んでおり、子育て世代の社員が多く活躍しています。
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若手社員のワークライフバランス

2014年入社 所属：製造部 T．S さん（山形工業高等学校出身）

私は主にベビー煎餅の焼き工程を担当しています。生後6ヶ月頃からの赤ちゃ

んが口にするものなので、衛生面や品質にとても気を遣っています。様々な種

類のものがあるので、異物混入や他品種混入にも気をつけなければなりませ

ん。大変なことはありますが、自分の子供にも自信を持って食べさせたくなるよ

うな製品を作ることを考えると、とてもやりがいのある仕事です。

定時で上がれることが多く、出勤日も会社のカレンダーで決まっているので予

定が立てやすく、友人と出かけたり、仕事終わりに飲みに行ったりしています。

趣味を楽しむ時間や家族との時間も大切にできます。仕事以外の時間を有意

義に使うことで頭や体をリフレッシュすることができ、仕事に一生懸命励むこと

ができます。（右は休日に友人とスカイダイビングに行った時の写真です。）

新入社員には、指導係として年齢の近い先輩社員がつきます。

業務の指導だけでなく、仕事面、プライベート面など気軽に何でも

相談できる環境です。

若者が辞めないために

残業を減らすために

仕事はきっちり、まじめに。定時で帰って、しっかり休む・遊ぶ！
蔵王米菓はそんな会社です。残業の無い日が多く、夜勤や交代
制勤務もありません。家族や友人との時間、趣味も充実できます。
社員会による花見、芋煮会、忘年会、社員旅行など、社員同士
親睦を深める機会も多くあります。

休みを取りやすくするために

しっかり働いて、しっかり休む！

子育てと仕事の両立のために

多能工化を進めており、皆が様々な工程を担当できるようにして

いるので、全体の進捗具合を確認し、残業になりそうな部署に応

援に行って助け合うことで皆で早く帰ることを実現しています。

年間カレンダーがありますので計画的に休みをとることができま

す。皆が様々な工程を担当できるようにしているので、全社でカ

バーし合いながら休みのとりやすい環境を作っています。

これまで女性社員の育児休暇取得率は100％、そして育休後の復

帰率も100％です。子供の急な体調不良の際など、看護休暇・介護

休暇の利用も進んでおり、子育て世代の社員が多く活躍しています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
山形工房では、広葉樹、主にサクラ・ブナ・イタヤカエデ等を使用した日本けん玉

協会認定の競技用けん玉等を製造しております。何万種類もの技があると云わ

れる奥深いけん玉競技には、高品質であることが不可欠です。日本製の確かな

品質の製品を企画力・開発力・生産力を発揮して製造しています。

若手社員のワークライフバランス

2023年入社 所属：製造グループ 大津さん（米沢中央高等学校出身）

私はけん玉の玉の糸通しや、ボール盤を使用し剣の糸穴・玉の糸穴の作

業をしています。先輩方に早くできるコツ等を丁寧に教えていただき、早くで

きるようになりました。たくさん数をこなせた時はとても達成感があります。

これからは更に色々な難しい作業にもチャレンジして、何でも熟せる様にな

りたいです。

黒獅子が大好きで地元の祭りの笛に小学校の時から参加しています。地

元だけでは飽き足らず、長井市・飯豊町・川西町・白鷹町と色々追っかけを

するのが生きがいです。私が吹いている笛は、自社で特別に名前を入れて

もらったとてもお気に入りです。

一人ひとりの「やり遂げる力」をアシストし、個性や才能を開花

させていくことを大きな目標と捉え社員の未来づくりをバック

アップします。

若者が辞めないために

残業を減らすために

事業を通じて地域に貢献できる会社となり、地域になくてはなら
ない存在の会社になることを大切にしています。更に世界レベル
の技術と品質、働きやすさが自慢です。一緒に長井から世界中
の人々に愛されるけん玉づくりをしていきましょう。

休みを取りやすくするために

けん玉で人々に幸せを！

子育てと仕事の両立のために

毎週、部門ごとの生産数量の打ち合わせを実施し工程を確認

しながら、残業をなくしており定時退社の方がほとんどです。

年間一人5日間の休暇の一斉取得を実施し、有給休暇を計画

的に取得し易く、また柔軟な働き方を促進するため1時間単位

の有給休暇を設置し、取得し易い環境づくりに努めています。

産前産後休暇・育児休業休暇・看護休暇を導入しています。

子育て世代も働きやすい職場環境です。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
山形工房では、広葉樹、主にサクラ・ブナ・イタヤカエデ等を使用した日本けん玉

協会認定の競技用けん玉等を製造しております。何万種類もの技があると云わ

れる奥深いけん玉競技には、高品質であることが不可欠です。日本製の確かな

品質の製品を企画力・開発力・生産力を発揮して製造しています。

若手社員のワークライフバランス

2023年入社 所属：製造グループ 大津さん（米沢中央高等学校出身）

私はけん玉の玉の糸通しや、ボール盤を使用し剣の糸穴・玉の糸穴の作

業をしています。先輩方に早くできるコツ等を丁寧に教えていただき、早くで

きるようになりました。たくさん数をこなせた時はとても達成感があります。

これからは更に色々な難しい作業にもチャレンジして、何でも熟せる様にな

りたいです。

黒獅子が大好きで地元の祭りの笛に小学校の時から参加しています。地

元だけでは飽き足らず、長井市・飯豊町・川西町・白鷹町と色々追っかけを

するのが生きがいです。私が吹いている笛は、自社で特別に名前を入れて

もらったとてもお気に入りです。

一人ひとりの「やり遂げる力」をアシストし、個性や才能を開花

させていくことを大きな目標と捉え社員の未来づくりをバック

アップします。

若者が辞めないために

残業を減らすために

事業を通じて地域に貢献できる会社となり、地域になくてはなら
ない存在の会社になることを大切にしています。更に世界レベル
の技術と品質、働きやすさが自慢です。一緒に長井から世界中
の人々に愛されるけん玉づくりをしていきましょう。

休みを取りやすくするために

けん玉で人々に幸せを！

子育てと仕事の両立のために

毎週、部門ごとの生産数量の打ち合わせを実施し工程を確認

しながら、残業をなくしており定時退社の方がほとんどです。

年間一人5日間の休暇の一斉取得を実施し、有給休暇を計画

的に取得し易く、また柔軟な働き方を促進するため1時間単位

の有給休暇を設置し、取得し易い環境づくりに努めています。

産前産後休暇・育児休業休暇・看護休暇を導入しています。

子育て世代も働きやすい職場環境です。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
ブレンスタッフ株式会社は、鶴岡市を拠点に事業を展開する総合設計会社です。

意匠・構造設計から生産設計・測量調査設計まで幅広く業務を行っています。最先端

のデジタル設計技術を取り入れて、業務効率化による働く環境の向上とともに、お客

様にご満足いただけるクオリティの高い設計サービスをご提供しております。当社は

若い人も多く、熱意をもって楽しく仕事をしています。分からないことを分からないと言

える環境がある為、若いうちから様々な経験を積み、挑戦できる環境が整っています。

若手社員のワークライフバランス

2018年入社 所属：意匠設計グループ 小泉 慧悟さん（鶴岡工業高等学校出身）

外部研修・講習会を利用し、スキルアップをサポートしています。入

社より１年間は指導担当者を配属、会社のルール、ビジネスマナー

の指導、精神衛生面のサポートを行っています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

社員間のコミュニケーションを取るため、毎年様々なイベントを企
画しています。花見、ビアガーデン、芋煮会、忘年会、全社員ミー
ティングなどを行っています。近年はコロナ禍もあり、開催できない
イベントもありましたが、開催時には多くの社員が参加しており、グ
ループを超えて親睦を深めています。また、社員間交流行事費補
助制度もありコミュニケーションを図っています。

休みを取りやすくするために

様々なイベントがあります！一緒に楽しみませんか？

子育てと仕事の両立のために

ＢＩＭ活用ソフトウェア等の使用により、業務効率化の推進をしていま

す。社内情報ストックツール等の利用で、業務内容の明確化や社員間

のコミュニケーションをとり、生産性の向上を図っています。

男女ともに育児休業取得実績があり、「時短勤務」や「子の看護休

暇」を整備しています。急なお休みの場合もお互いフォローし合って

います。

私は中学生の時から建築に興味を持ち始め、高校時代のインターンシップを経て、さらに設

計への憧れを強く抱くようになり、ブレンスタッフに入社しました。

弊社の強みであるクリエイティブな発想や、BIMを活かした設計にやりがいを感じ、楽しく仕事

をしています。設計が上手く進まずに悩むこともありますが、より良い建物が完成すると、この

上ない達成感を得ることができます。

みなさんも私たちと一緒に創造的な仕事をしてみませんか？

プライベートでは、友達と遠出をしたり趣味である釣りに没頭したりと充

実した日常を過ごしています。

夏の花火大会や冬のウィンタースポーツなど、山形の自然を写真に撮

る事も趣味の一つです。

この充実した日常生活を送るためにも、建築の勉強により一層励み皆さ

んが安心して生活できる基盤を作り上げていきたいと思います。

有給休暇は１時間単位で取得が可能です。年１０日間（会社指定５

日間＋任意５日間）有給取得推奨日を設けて有給休暇を取りやすい

環境を作っています。年間休日は１２２日となっております。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
ブレンスタッフ株式会社は、鶴岡市を拠点に事業を展開する総合設計会社です。

意匠・構造設計から生産設計・測量調査設計まで幅広く業務を行っています。最先端

のデジタル設計技術を取り入れて、業務効率化による働く環境の向上とともに、お客

様にご満足いただけるクオリティの高い設計サービスをご提供しております。当社は

若い人も多く、熱意をもって楽しく仕事をしています。分からないことを分からないと言

える環境がある為、若いうちから様々な経験を積み、挑戦できる環境が整っています。

若手社員のワークライフバランス

2018年入社 所属：意匠設計グループ 小泉 慧悟さん（鶴岡工業高等学校出身）

外部研修・講習会を利用し、スキルアップをサポートしています。入

社より１年間は指導担当者を配属、会社のルール、ビジネスマナー

の指導、精神衛生面のサポートを行っています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

社員間のコミュニケーションを取るため、毎年様々なイベントを企
画しています。花見、ビアガーデン、芋煮会、忘年会、全社員ミー
ティングなどを行っています。近年はコロナ禍もあり、開催できない
イベントもありましたが、開催時には多くの社員が参加しており、グ
ループを超えて親睦を深めています。また、社員間交流行事費補
助制度もありコミュニケーションを図っています。

休みを取りやすくするために

様々なイベントがあります！一緒に楽しみませんか？

子育てと仕事の両立のために

ＢＩＭ活用ソフトウェア等の使用により、業務効率化の推進をしていま

す。社内情報ストックツール等の利用で、業務内容の明確化や社員間

のコミュニケーションをとり、生産性の向上を図っています。

男女ともに育児休業取得実績があり、「時短勤務」や「子の看護休

暇」を整備しています。急なお休みの場合もお互いフォローし合って

います。

私は中学生の時から建築に興味を持ち始め、高校時代のインターンシップを経て、さらに設

計への憧れを強く抱くようになり、ブレンスタッフに入社しました。

弊社の強みであるクリエイティブな発想や、BIMを活かした設計にやりがいを感じ、楽しく仕事

をしています。設計が上手く進まずに悩むこともありますが、より良い建物が完成すると、この

上ない達成感を得ることができます。

みなさんも私たちと一緒に創造的な仕事をしてみませんか？

プライベートでは、友達と遠出をしたり趣味である釣りに没頭したりと充

実した日常を過ごしています。

夏の花火大会や冬のウィンタースポーツなど、山形の自然を写真に撮

る事も趣味の一つです。

この充実した日常生活を送るためにも、建築の勉強により一層励み皆さ

んが安心して生活できる基盤を作り上げていきたいと思います。

有給休暇は１時間単位で取得が可能です。年１０日間（会社指定５

日間＋任意５日間）有給取得推奨日を設けて有給休暇を取りやすい

環境を作っています。年間休日は１２２日となっております。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
私たちは、子ども達の興味関心を高めて、それを保育に取り入れる活動

に力を入れています。

子ども達の「なんでだろう？」の声を聞き逃さず、保育士が子どもと一緒

になって考え、答えを探します。時には驚くような発見もあり、施設内はい

つも不思議探しをする楽しそうな声でいっぱいです。

若手社員のワークライフバランス

2022年入社 寒河江大谷幼稚園 H・Kさん（東北文教大学短期大学部子ども学科出身）

私は幼稚園教諭として働き始めて2年目になりました。子どもが園

生活の中で楽しみながら成長していけるよう、気持ちに寄り添うこと

を大切にし、子ども達の笑顔に助けられながら私自身も楽しく働いて

います。

前職の工場勤務とは全く異なる仕事で、最初は戸惑うことや知らな

いこともたくさんありました。その度に近くにいる職員の方々から声を

かけて助けていただき、共に保育の面白さを共有しながら日々働くこ

とができています。

一番の退職理由は「人間関係」だと考えています。人間関係に困らないよう

に、職員同士で気軽に話せる場を設けています。仕事の話だけでなくプライ

ベートな相談も話せる仲になれば、毎日楽しく過ごせるのではないでしょうか。

若者が辞めないために

残業を減らすために

陵乗学園には、３つの施設があります。幼稚園型認定こども園
寒河江大谷幼稚園、保育所型認定こども園南部ひまわりこども
園、柴橋おひさまこども園です。職員の年齢層としては２０代から
６０代まで、お姉さん先生からママ先生、パパ先生、おばあちゃ
ん先生がいてとても家庭的に保育しています。毎日子ども達から
パワーをもらって、元気に楽しく保育しています。

休みを取りやすくするために

子ども達からたくさんのパワーをもらっています

子育てと仕事の両立のために

当園ではICT化にも力を入れており、保育以外の仕事(連絡帳、おたより、会

議に係る資料等)は、ほとんどPCやタブレットを使用して業務省力化を図って

おります。職員からは、「もう紙ベースには戻れない」と大変好評です。

「困ったときはお互い様」という気持ちを常に忘れず、クラスを超えて協力

し合える環境づくりを目指しています。また、代替の職員も多く配置しており

休みを取りやすくしています。

保育の現場だからこそ、子育ての大変さを十分理解しています。周りの

職員からも「お子さん優先にして」との声掛けがあり、助けてもらった分、

おのずと仕事にも熱が入ってきます。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
私たちは、子ども達の興味関心を高めて、それを保育に取り入れる活動

に力を入れています。

子ども達の「なんでだろう？」の声を聞き逃さず、保育士が子どもと一緒

になって考え、答えを探します。時には驚くような発見もあり、施設内はい

つも不思議探しをする楽しそうな声でいっぱいです。

若手社員のワークライフバランス

2022年入社 寒河江大谷幼稚園 H・Kさん（東北文教大学短期大学部子ども学科出身）

私は幼稚園教諭として働き始めて2年目になりました。子どもが園

生活の中で楽しみながら成長していけるよう、気持ちに寄り添うこと

を大切にし、子ども達の笑顔に助けられながら私自身も楽しく働いて

います。

前職の工場勤務とは全く異なる仕事で、最初は戸惑うことや知らな

いこともたくさんありました。その度に近くにいる職員の方々から声を

かけて助けていただき、共に保育の面白さを共有しながら日々働くこ

とができています。

一番の退職理由は「人間関係」だと考えています。人間関係に困らないよう

に、職員同士で気軽に話せる場を設けています。仕事の話だけでなくプライ

ベートな相談も話せる仲になれば、毎日楽しく過ごせるのではないでしょうか。

若者が辞めないために

残業を減らすために

陵乗学園には、３つの施設があります。幼稚園型認定こども園
寒河江大谷幼稚園、保育所型認定こども園南部ひまわりこども
園、柴橋おひさまこども園です。職員の年齢層としては２０代から
６０代まで、お姉さん先生からママ先生、パパ先生、おばあちゃ
ん先生がいてとても家庭的に保育しています。毎日子ども達から
パワーをもらって、元気に楽しく保育しています。

休みを取りやすくするために

子ども達からたくさんのパワーをもらっています

子育てと仕事の両立のために

当園ではICT化にも力を入れており、保育以外の仕事(連絡帳、おたより、会

議に係る資料等)は、ほとんどPCやタブレットを使用して業務省力化を図って

おります。職員からは、「もう紙ベースには戻れない」と大変好評です。

「困ったときはお互い様」という気持ちを常に忘れず、クラスを超えて協力

し合える環境づくりを目指しています。また、代替の職員も多く配置しており

休みを取りやすくしています。

保育の現場だからこそ、子育ての大変さを十分理解しています。周りの

職員からも「お子さん優先にして」との声掛けがあり、助けてもらった分、

おのずと仕事にも熱が入ってきます。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社の創業は、平安末期の1189年（文治5年）に始まり830年以上続く老舗企業

です。現在は社会のインフラを支えるバルブ・ポンプや電磁流量計といった流体

機械、クレーンなどの建設機械に使用される金属製品の製造を行っています。

社内研修、外部研修、各種資格取得に向けた支援もあり社員のスキルアップに

繋げています。業務上必要な資格は、会社が取得費用を全額負担します。成長

を通じた働きがいを追求できます。

若手社員のワークライフバランス

2023年入社 所属：第一製造部 伊藤 雄矢さん（産業技術短期大学校庄内校出身）

主に旋盤を用いて金属の加工を行っています。サイズが大きかったり複

雑な形状をしていて加工が容易でない製品もありますが、その分仕事に対

する責任感や達成感を強く感じることができます。

また、上司や先輩方ともコミュニケーションが取りやすく、丁寧に指導して

くれるので働きやすい職場です。

去年の夏にバイクを購入してから、冬以外の休日には、カスタムやメンテ

ナンス、ツーリングに行くことが多いです。

バイクに乗り、風を切りながら走ると気分爽快で、 とてもリフレッシュでき

ます。

入社後定期的にフォローアップ面談を実施しています。社外

相談窓口サービス（ハラスメント相談・メンタルヘルス相談）の

設置もしています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

健康経営優良法人の認定（現在2年連続）をはじめ、腰痛予防やベジ
チェック（野菜の摂取量）測定会などの健康への取り組みも積極的に行っ
ています。取引銀行様の福利厚生サービスを利用し、無料体験イベントや
オンラインサロン、音楽鑑賞やスポーツ観戦もできます。さまざまなサポー
トで社員を大切にします。

★会社紹介動画公開中★ ＱＲコードよりぜひご覧ください。

休みを取りやすくするために

健康経営・福利厚生にも力を入れています！

子育てと仕事の両立のために

残業は事前に日程・時間・理由を申請し承認を得るシステム

になっています。勤怠管理システムで、残業時間が多い社員

については部長以上の管理職と人事担当に通知がいきます。

半日単位でも有給を取得できるので、自分や家族の都合に合

わせて取得できます。社員同士【お互い様の精神】で対応でき

ています。有給の取得が少ない社員には声かけをしています。

男性が多い職場ではありますが、育児休業はもちろん、子の

看護休暇等の就業規則もしっかり整えてあります。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社の創業は、平安末期の1189年（文治5年）に始まり830年以上続く老舗企業

です。現在は社会のインフラを支えるバルブ・ポンプや電磁流量計といった流体

機械、クレーンなどの建設機械に使用される金属製品の製造を行っています。

社内研修、外部研修、各種資格取得に向けた支援もあり社員のスキルアップに

繋げています。業務上必要な資格は、会社が取得費用を全額負担します。成長

を通じた働きがいを追求できます。

若手社員のワークライフバランス

2023年入社 所属：第一製造部 伊藤 雄矢さん（産業技術短期大学校庄内校出身）

主に旋盤を用いて金属の加工を行っています。サイズが大きかったり複

雑な形状をしていて加工が容易でない製品もありますが、その分仕事に対

する責任感や達成感を強く感じることができます。

また、上司や先輩方ともコミュニケーションが取りやすく、丁寧に指導して

くれるので働きやすい職場です。

去年の夏にバイクを購入してから、冬以外の休日には、カスタムやメンテ

ナンス、ツーリングに行くことが多いです。

バイクに乗り、風を切りながら走ると気分爽快で、 とてもリフレッシュでき

ます。

入社後定期的にフォローアップ面談を実施しています。社外

相談窓口サービス（ハラスメント相談・メンタルヘルス相談）の

設置もしています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

健康経営優良法人の認定（現在2年連続）をはじめ、腰痛予防やベジ
チェック（野菜の摂取量）測定会などの健康への取り組みも積極的に行っ
ています。取引銀行様の福利厚生サービスを利用し、無料体験イベントや
オンラインサロン、音楽鑑賞やスポーツ観戦もできます。さまざまなサポー
トで社員を大切にします。

★会社紹介動画公開中★ ＱＲコードよりぜひご覧ください。

休みを取りやすくするために

健康経営・福利厚生にも力を入れています！

子育てと仕事の両立のために

残業は事前に日程・時間・理由を申請し承認を得るシステム

になっています。勤怠管理システムで、残業時間が多い社員

については部長以上の管理職と人事担当に通知がいきます。

半日単位でも有給を取得できるので、自分や家族の都合に合

わせて取得できます。社員同士【お互い様の精神】で対応でき

ています。有給の取得が少ない社員には声かけをしています。

男性が多い職場ではありますが、育児休業はもちろん、子の

看護休暇等の就業規則もしっかり整えてあります。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
天童市を中心に、建築一式工事・土木一式工事等を主に施工している元請会

社です。ＲＣ造、Ｓ造、Ｗ造等の公共施設、商業施設、一般住宅等の建物や県道、

市道の道路築造工事、造成工事、舗装工事、管渠築造工事等の工事を管理する

のが主な仕事です。具体的には、天童市立第一中学校新築工事、おーばん北久

野本店新築工事、天童市総合福祉センター新築工事、天童市消防庁舎新築工

事、天童公園人間将棋盤工事、天童公園駐車場整備工事等。

若手社員のワークライフバランス

2021年入社 所属：工務部建築課 滝口莉緒奈さん （山形県立山形工業高校出身）

学生の頃から建築に携わりたいと思っておりこの業界に入りました。木造や鉄骨造、

新築や改築など幅広い現場を経験する中で、元から関心のあった建築への興味が

より一層増し、日々多くの発見や学びを身をもって感じることが出来ています。その

ように自分の学びに繋げることが出来るのも会社の先輩、上司の方々、業者様、お

客様との関わりがあってこそ今の成長に繋がっているのだと実感しています。

２級建築士、１級建築施工管理技士補 取得

地域活動にも積極的に参加しており、いつもとは違う目線で地元を見ることができる

ので色々得るものがあるなと思っています。また、年に１度の社員旅行では普段行

けない関西方面や四国方面に赴くことができる為、仕事とはまた違った体験を重ね

られました。更にBBQや新年会などが開催され、社内の部署を超えコミュニケーショ

ンをとる機会が多数設けられており、業務を超えての関係性を築くことが出来るの

で楽しみの一つになっています。

１人１人の社内コミュニケーションを進め、良く話を聞く体制

を維持。月１回のカウンセリングの日。又、現場管理の為の資

格取得や部門ごとの年間計画による教育訓練を実施。

若者が辞めないために

残業を減らすために

ＪＲ天童南駅前周辺の環境美化運動として、清掃活動を実施し
ました。
Ｊ２モンテデイオ山形の本拠地、山形県総合運動公園の外周

道路（市道・国道１３号線歩道）西駐車場等の環境美化活動が
弊社社員及び七友会・協力業者と合同で行われました。

休みを取りやすくするために

ボランティア活動

子育てと仕事の両立のために

平成２８年に残業を減らすためのアンケートを実施し、どうし

たら削減できるか進めてまいりました。ノー残業デーを設定し

昨年は一人平均６．７９時間まで削減。

有給休暇の他に特別休暇として、子の看護休暇や親の介護

休暇などの子育て支援、家庭との両立支援を進めております。

有給休暇の平均取得日数は、昨年１人平均１１．８日。

男女共に働きやすい職場づくりを進め、短時間勤務を含め、

男女共に育児休業が取りやすい体制を維持。令和４年１２月

～１月に男性社員が産後パパ育休を取得しました。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
天童市を中心に、建築一式工事・土木一式工事等を主に施工している元請会

社です。ＲＣ造、Ｓ造、Ｗ造等の公共施設、商業施設、一般住宅等の建物や県道、

市道の道路築造工事、造成工事、舗装工事、管渠築造工事等の工事を管理する

のが主な仕事です。具体的には、天童市立第一中学校新築工事、おーばん北久

野本店新築工事、天童市総合福祉センター新築工事、天童市消防庁舎新築工

事、天童公園人間将棋盤工事、天童公園駐車場整備工事等。

若手社員のワークライフバランス

2021年入社 所属：工務部建築課 滝口莉緒奈さん （山形県立山形工業高校出身）

学生の頃から建築に携わりたいと思っておりこの業界に入りました。木造や鉄骨造、

新築や改築など幅広い現場を経験する中で、元から関心のあった建築への興味が

より一層増し、日々多くの発見や学びを身をもって感じることが出来ています。その

ように自分の学びに繋げることが出来るのも会社の先輩、上司の方々、業者様、お

客様との関わりがあってこそ今の成長に繋がっているのだと実感しています。

２級建築士、１級建築施工管理技士補 取得

地域活動にも積極的に参加しており、いつもとは違う目線で地元を見ることができる

ので色々得るものがあるなと思っています。また、年に１度の社員旅行では普段行

けない関西方面や四国方面に赴くことができる為、仕事とはまた違った体験を重ね

られました。更にBBQや新年会などが開催され、社内の部署を超えコミュニケーショ

ンをとる機会が多数設けられており、業務を超えての関係性を築くことが出来るの

で楽しみの一つになっています。

１人１人の社内コミュニケーションを進め、良く話を聞く体制

を維持。月１回のカウンセリングの日。又、現場管理の為の資

格取得や部門ごとの年間計画による教育訓練を実施。

若者が辞めないために

残業を減らすために

ＪＲ天童南駅前周辺の環境美化運動として、清掃活動を実施し
ました。
Ｊ２モンテデイオ山形の本拠地、山形県総合運動公園の外周

道路（市道・国道１３号線歩道）西駐車場等の環境美化活動が
弊社社員及び七友会・協力業者と合同で行われました。

休みを取りやすくするために

ボランティア活動

子育てと仕事の両立のために

平成２８年に残業を減らすためのアンケートを実施し、どうし

たら削減できるか進めてまいりました。ノー残業デーを設定し

昨年は一人平均６．７９時間まで削減。

有給休暇の他に特別休暇として、子の看護休暇や親の介護

休暇などの子育て支援、家庭との両立支援を進めております。

有給休暇の平均取得日数は、昨年１人平均１１．８日。

男女共に働きやすい職場づくりを進め、短時間勤務を含め、

男女共に育児休業が取りやすい体制を維持。令和４年１２月

～１月に男性社員が産後パパ育休を取得しました。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は、公共事業を主体として、道路、河川、橋梁、公園から上下水道、除雪ま

で、幅広く土木工事を行っています。

「なによりも、安全を優先してこそ立派な仕事」 を安全衛生年間計画とし、「災

害ゼロから危険ゼロ」 を第一の企業理念としています。品質管理も２０年前より

ＩＳＯ９００１の認証を所得し、日々精進しております。

若手社員のワークライフバランス

2022年入社 所属：土木部 飯野京義 （山形市立商業高校出身）

私が入社して初めての作業現場は、（耐震）配水管更新工事でした。作業

班の先輩方に色々教えていただきながら、一つ一つの仕事を丁寧に正確

に行いました。住民の上下水道が将来的にも安全に使用されるように、責

任感をもってやりました。

今年は、1級土木施工管理技士の資格取得にチャレンジします。

休日は、家族とイオンモールに出かけたりすることが多いですが、天気の

いい日は、広い公園で子どもと遊んでいます。最近は、コパル（山形市南部

児童遊戯施設）に行くこともあります。

昨年は有休を使って、県外の妻の実家に帰省しました。休日を家族と楽し

く穏やかに過ごして、リフレッシュしています。

年齢に関係なく、話しやすい関係を築き、資格免許取得の講

座や情報を提供し、何でも相談できるようにしています。
若者が辞めないために

残業を減らすために

当社は、近隣の公園清掃美化・水道・遊具の点検、花いっぱい
運動及び採石場周辺の清掃活動を行っています。
又、マイロードサポート事業（道路愛護運動）の活動も、国道

348号や県道山形白鷹線で、毎年定期的に行っています。
それらの公共土木施設の美化活動や、安全性の確保が評価さ

れ、山形県知事より、「山形県県土づくり感謝状」を頂きました。

休みを取りやすくするために

地域社会に貢献、ボランティア活動・道路美化活動

子育てと仕事の両立のために

社員同士で情報交換をしながら、お互いにフォローし合い協

力体制を作り、残業を減らしています。

会社の年間カレンダーがあるので、計画的に休みを取得でき

ます。休暇を事前申請することで、社内の休暇情報を共有で

きるため有給休暇の取りづらさをなくしています。

育児休業、復帰後の時短勤務を推進し、子育てしやすい環境、

子供の学校行事や病気の早退、休みに柔軟に対応できるよう

にしています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は、公共事業を主体として、道路、河川、橋梁、公園から上下水道、除雪ま

で、幅広く土木工事を行っています。

「なによりも、安全を優先してこそ立派な仕事」 を安全衛生年間計画とし、「災

害ゼロから危険ゼロ」 を第一の企業理念としています。品質管理も２０年前より

ＩＳＯ９００１の認証を所得し、日々精進しております。

若手社員のワークライフバランス

2022年入社 所属：土木部 飯野京義 （山形市立商業高校出身）

私が入社して初めての作業現場は、（耐震）配水管更新工事でした。作業

班の先輩方に色々教えていただきながら、一つ一つの仕事を丁寧に正確

に行いました。住民の上下水道が将来的にも安全に使用されるように、責

任感をもってやりました。

今年は、1級土木施工管理技士の資格取得にチャレンジします。

休日は、家族とイオンモールに出かけたりすることが多いですが、天気の

いい日は、広い公園で子どもと遊んでいます。最近は、コパル（山形市南部

児童遊戯施設）に行くこともあります。

昨年は有休を使って、県外の妻の実家に帰省しました。休日を家族と楽し

く穏やかに過ごして、リフレッシュしています。

年齢に関係なく、話しやすい関係を築き、資格免許取得の講

座や情報を提供し、何でも相談できるようにしています。
若者が辞めないために

残業を減らすために

当社は、近隣の公園清掃美化・水道・遊具の点検、花いっぱい
運動及び採石場周辺の清掃活動を行っています。
又、マイロードサポート事業（道路愛護運動）の活動も、国道

348号や県道山形白鷹線で、毎年定期的に行っています。
それらの公共土木施設の美化活動や、安全性の確保が評価さ

れ、山形県知事より、「山形県県土づくり感謝状」を頂きました。

休みを取りやすくするために

地域社会に貢献、ボランティア活動・道路美化活動

子育てと仕事の両立のために

社員同士で情報交換をしながら、お互いにフォローし合い協

力体制を作り、残業を減らしています。

会社の年間カレンダーがあるので、計画的に休みを取得でき

ます。休暇を事前申請することで、社内の休暇情報を共有で

きるため有給休暇の取りづらさをなくしています。

育児休業、復帰後の時短勤務を推進し、子育てしやすい環境、

子供の学校行事や病気の早退、休みに柔軟に対応できるよう

にしています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
村山産業高等学校で開催された「全日本製造業コマ大戦むらさん場所２０

２３」に参加しました。 コマ大戦とは、中小の製造業者や県内の高校生や

大学生が作成したコマを持ち寄り、土俵上で1対1で戦います。 トーナメン

トを勝ち上がり、見事優勝したチームはその大会に出場したコマを「総取

り」できる大会です。 残念ながら３回戦敗退。 次回リベンジを誓いました。

若手社員のワークライフバランス

2014年入社 所属：製造課 渡辺瑛弘さん （山形電波高校出身）

４人チームの一人として、１５台の自動加工機を担当しています。日々加工

用の刃物交換や、正常に加工できているか測定したりと、様々なことをして

います。初めて自動加工機を担当したときは、失敗もありましたが、まわり

の先輩方が力を貸してくれました。今ではひとりでも動けるようになり、とて

も充実しています。最初はみんな初めてです。一緒にやってみませんか。

私の趣味は、ゲームをしたり、プラモデルを作ったりすることです。土日の

休日やお正月・お盆などのまとまった休日は、プラモデルなどを作る時に、

時間をかけて制作できるのでありがたいです。また有給休暇をとってイベン

トにも参加したりしています。特にガンダムが好きなのでガンプラやガンダ

ムの話ができる同じ趣味の社員が増えると嬉しいです。

新入社員は不安をもって入社してきます。 独りぼっちになら

ないように先輩社員を最初に紹介し、困ったことがあったら相

談したり、話相手になったりできる環境作りをしています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

「むらやま徳内まつり」は山形県村山市を会場に、北海道厚岸町
から受け継がれた軽快なお囃子に合わせて、踊り手が力強く、
また勇壮かつ華麗な踊りを繰り広げます。従業員の中には先生
クラスの大御所もいます。決してヤンキー祭りではありません。
会社では特別協賛をしており、祭り当日は会社の駐車場がお祭
りの駐車場に変身します。参加して満足、見て満足ですよ。

休みを取りやすくするために

むらやま徳内まつりは地元の誇り

子育てと仕事の両立のために

そもそも残業は基本的にありません。 残業は、不良品が発

生した際の緊急対応や、急な増産要請があった場合など、限

られた場合になっています。

有給休暇は取得促進を呼びかけています。 有給休暇取得

実績は当社の自慢です。 会社の都合で取得日の変更をお

願いする場合もちょっとだけありますけど・・・ね。

子供の運動会や事業参観、また熱を出したりと、どうしても子

育てには時間がとられます。 当社は看護休暇はもちろん

のこと、時間単位有給制度があります。 便利ですよ。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
村山産業高等学校で開催された「全日本製造業コマ大戦むらさん場所２０

２３」に参加しました。 コマ大戦とは、中小の製造業者や県内の高校生や

大学生が作成したコマを持ち寄り、土俵上で1対1で戦います。 トーナメン

トを勝ち上がり、見事優勝したチームはその大会に出場したコマを「総取

り」できる大会です。 残念ながら３回戦敗退。 次回リベンジを誓いました。

若手社員のワークライフバランス

2014年入社 所属：製造課 渡辺瑛弘さん （山形電波高校出身）

４人チームの一人として、１５台の自動加工機を担当しています。日々加工

用の刃物交換や、正常に加工できているか測定したりと、様々なことをして

います。初めて自動加工機を担当したときは、失敗もありましたが、まわり

の先輩方が力を貸してくれました。今ではひとりでも動けるようになり、とて

も充実しています。最初はみんな初めてです。一緒にやってみませんか。

私の趣味は、ゲームをしたり、プラモデルを作ったりすることです。土日の

休日やお正月・お盆などのまとまった休日は、プラモデルなどを作る時に、

時間をかけて制作できるのでありがたいです。また有給休暇をとってイベン

トにも参加したりしています。特にガンダムが好きなのでガンプラやガンダ

ムの話ができる同じ趣味の社員が増えると嬉しいです。

新入社員は不安をもって入社してきます。 独りぼっちになら

ないように先輩社員を最初に紹介し、困ったことがあったら相

談したり、話相手になったりできる環境作りをしています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

「むらやま徳内まつり」は山形県村山市を会場に、北海道厚岸町
から受け継がれた軽快なお囃子に合わせて、踊り手が力強く、
また勇壮かつ華麗な踊りを繰り広げます。従業員の中には先生
クラスの大御所もいます。決してヤンキー祭りではありません。
会社では特別協賛をしており、祭り当日は会社の駐車場がお祭
りの駐車場に変身します。参加して満足、見て満足ですよ。

休みを取りやすくするために

むらやま徳内まつりは地元の誇り

子育てと仕事の両立のために

そもそも残業は基本的にありません。 残業は、不良品が発

生した際の緊急対応や、急な増産要請があった場合など、限

られた場合になっています。

有給休暇は取得促進を呼びかけています。 有給休暇取得

実績は当社の自慢です。 会社の都合で取得日の変更をお

願いする場合もちょっとだけありますけど・・・ね。

子供の運動会や事業参観、また熱を出したりと、どうしても子

育てには時間がとられます。 当社は看護休暇はもちろん

のこと、時間単位有給制度があります。 便利ですよ。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
レコード針の世界No.1ブランドとして、生産量でもトップシェアを誇る『ナガオ

カ』。宝石の精密加工を中心に実績を重ね、ダイヤモンドやサファイヤ、超硬

合金等の難削材における微細加工技術も世界水準です。

進化する時代の要請に応え、新しい技術の開発と創造にチャレンジしてい

ます。

若手社員のワークライフバランス

２０１７年入社 所属：製造１課・ダイヤ部門 Ｓ．Ｋさん（谷地高校・芸工大出身）

普段はダイヤモンドの研磨加工をしています。実際に手を動かし考えなが

ら「ものづくり」する事にやりがいを感じています。就職活動中、ナガオカの

会社説明会、工場見学をした際に年齢や役職に関係なくコミュニケーション

があるところ、手仕事を大切にしているところに魅力を感じました。

休日は絵を描いたり、動物の癒し動画を見るなど趣味の時間にあてることが多いで

す。最近はマイクロキャンバスという3センチ×2.5センチほどのキャンバスに絵を描

くことにハマっています。小さなキャンバスなので気軽に始められ、自分の好きなも

のを詰め込むことができるのが楽しいです。

美味しいものを食べることも好きなので、食べ歩きをしたり、新しいお店を開拓する

などして楽しんでいます。

職場のコミュニケーションを活性化させるために、多くの社内

イベントを実施しています。（ボーリング大会、ビアパーティー、

芋煮会、忘年会、社員旅行など）

若者が辞めないために

残業を減らすために

オーディオルームを完備しており、気軽にレコードを聴くことが
できます。また、午後から音楽を流しており、リラックスして仕事
が出来ます。
また、音楽好きが集まりバンドを立ち上げました。現在新メン

バー募集しております。一緒に音楽について語り合ったり、忘年
会で演奏を披露しませんか！

休みを取りやすくするために

ナガオカ バンドメンバー募集中♪

子育てと仕事の両立のために

業務の多能工化を進めています。さまざまな業務に携われ

るように仕事のローテーションを行い、一人に仕事が偏らない

環境づくりを行っています。

休んだ人へのサポートを周囲が快く引き受け、みんなが休

みやすい雰囲気作りに努めています。

育休の取得率100％です。子育ての先輩が大勢いますので、

家庭の悩みを相談したり、仕事の面でもお互いフォローし合い

ながら子育てと仕事を両立しています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
レコード針の世界No.1ブランドとして、生産量でもトップシェアを誇る『ナガオ

カ』。宝石の精密加工を中心に実績を重ね、ダイヤモンドやサファイヤ、超硬

合金等の難削材における微細加工技術も世界水準です。

進化する時代の要請に応え、新しい技術の開発と創造にチャレンジしてい

ます。

若手社員のワークライフバランス

２０１７年入社 所属：製造１課・ダイヤ部門 Ｓ．Ｋさん（谷地高校・芸工大出身）

普段はダイヤモンドの研磨加工をしています。実際に手を動かし考えなが

ら「ものづくり」する事にやりがいを感じています。就職活動中、ナガオカの

会社説明会、工場見学をした際に年齢や役職に関係なくコミュニケーション

があるところ、手仕事を大切にしているところに魅力を感じました。

休日は絵を描いたり、動物の癒し動画を見るなど趣味の時間にあてることが多いで

す。最近はマイクロキャンバスという3センチ×2.5センチほどのキャンバスに絵を描

くことにハマっています。小さなキャンバスなので気軽に始められ、自分の好きなも

のを詰め込むことができるのが楽しいです。

美味しいものを食べることも好きなので、食べ歩きをしたり、新しいお店を開拓する

などして楽しんでいます。

職場のコミュニケーションを活性化させるために、多くの社内

イベントを実施しています。（ボーリング大会、ビアパーティー、

芋煮会、忘年会、社員旅行など）

若者が辞めないために

残業を減らすために

オーディオルームを完備しており、気軽にレコードを聴くことが
できます。また、午後から音楽を流しており、リラックスして仕事
が出来ます。
また、音楽好きが集まりバンドを立ち上げました。現在新メン

バー募集しております。一緒に音楽について語り合ったり、忘年
会で演奏を披露しませんか！

休みを取りやすくするために

ナガオカ バンドメンバー募集中♪

子育てと仕事の両立のために

業務の多能工化を進めています。さまざまな業務に携われ

るように仕事のローテーションを行い、一人に仕事が偏らない

環境づくりを行っています。

休んだ人へのサポートを周囲が快く引き受け、みんなが休

みやすい雰囲気作りに努めています。

育休の取得率100％です。子育ての先輩が大勢いますので、

家庭の悩みを相談したり、仕事の面でもお互いフォローし合い

ながら子育てと仕事を両立しています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
米沢市 八幡原工業団地内に立地する当社は「日本ゼオン株式会社」の生産子会社で

製造業の中では「化学工業」に分類されます。主力製品の「合成香料」は洗剤・シャンプー

といった衛生用品や清涼飲料水などの匂いの『元』となるものです。

当社の強みは生産している製品が一般消費者の生活に欠かせない普遍的なものであ

ることや、親会社と同水準の福利厚生制度（カフェテリアプラン）を導入している点などで

す。社員一人ひとりのエンゲージメント向上を目指すとともに、「Well being」と「Freedom」

実現のため会社が全力でサポートします！

若手社員のワークライフバランス

2021年入社 所属：製造課 Ｆ・Ａさん（米沢市内の高校出身）

合成香料を製造するプラントの操業を担当しており、４つの生産工程において製造

手順に従い、原料・仕掛品（危険物）の移送やサンプリングをして品質の確認をするの

が主な仕事です。ほかにも、コントロール室でＤＣＳという監視システムを使い、各工程

の流量・圧力レベル・温度などの監視パラメーターの調整を行っています。現場でバ

ルブの開閉や２００Ｌドラム缶からの原料仕込み等、体を動かす仕事もあれば、デスク

ワークもあります。

国産のスポーツカーが好きで、ずっと乗りたくて探してたんですけど、たま

たま知り合いから購入できて。（ここ数年で自分くらいの若い世代からも人

気が出てるみたいですね、スポーツカー。）車好きの仲間とツーリングに

行ったりしてます。夏だと海沿いを走ったりしますが、きれいな海岸線を見

ながらのドライブはストレス解消にもなります。（決して飛ばしてるわけでは

ないです・・・）

新入社員は入社後、社内での入社教育を経て所属先へ配属となり

ます。配属先では教育担当の先輩が付き、憶えるまでひとつひとつ丁

寧に指導してくれます。焦らず、ゆっくり・じっくり仕事を覚えていける環

境です。

若者が辞めないために

残業を減らすために

山形県米沢市に立地する企業として、地元米沢や周辺地域の高校・高

専・大学すべての層からインターン生を受け入れております。

また、職業体験会や科学実験教室、就職説明会への参加を通し生徒・学

生さんの職業観の醸成をサポートする活動も行っています。

仕事以外では、「芋煮会」「BBQ」「ボーリング大会」などの社内イベントを

企画し、社員同士やご家族含めたコミュニケーションの活性化を大切にして

います。

休みを取りやすくするために

ＣＳＲ活動・厚生行事の紹介

子育てと仕事の両立のために

プラントの自動化を進めており、効率化を図ることで、働き方

を見直し、残業時間削減へも繋げております。

２交替制の交替勤務者は変形労働時間制の勤務です。「明け休」を含

めた年間休日数が１７６日ありますが、更に１人あたり有休取得１０日以

上／年を目標に、有休奨励日を設けるなど積極的な取得を推奨していま

す。

１日単位の有給休暇はもちろん、半日単位・１時間単位の時間休

やフレックスタイム制度など複数の制度を取り入れており、組み合わ

せることにより子育てはもちろん、全従業員のＷＬＢ向上をサポートし

ています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
米沢市 八幡原工業団地内に立地する当社は「日本ゼオン株式会社」の生産子会社で

製造業の中では「化学工業」に分類されます。主力製品の「合成香料」は洗剤・シャンプー

といった衛生用品や清涼飲料水などの匂いの『元』となるものです。

当社の強みは生産している製品が一般消費者の生活に欠かせない普遍的なものであ

ることや、親会社と同水準の福利厚生制度（カフェテリアプラン）を導入している点などで

す。社員一人ひとりのエンゲージメント向上を目指すとともに、「Well being」と「Freedom」

実現のため会社が全力でサポートします！

若手社員のワークライフバランス

2021年入社 所属：製造課 Ｆ・Ａさん（米沢市内の高校出身）

合成香料を製造するプラントの操業を担当しており、４つの生産工程において製造

手順に従い、原料・仕掛品（危険物）の移送やサンプリングをして品質の確認をするの

が主な仕事です。ほかにも、コントロール室でＤＣＳという監視システムを使い、各工程

の流量・圧力レベル・温度などの監視パラメーターの調整を行っています。現場でバ

ルブの開閉や２００Ｌドラム缶からの原料仕込み等、体を動かす仕事もあれば、デスク

ワークもあります。

国産のスポーツカーが好きで、ずっと乗りたくて探してたんですけど、たま

たま知り合いから購入できて。（ここ数年で自分くらいの若い世代からも人

気が出てるみたいですね、スポーツカー。）車好きの仲間とツーリングに

行ったりしてます。夏だと海沿いを走ったりしますが、きれいな海岸線を見

ながらのドライブはストレス解消にもなります。（決して飛ばしてるわけでは

ないです・・・）

新入社員は入社後、社内での入社教育を経て所属先へ配属となり

ます。配属先では教育担当の先輩が付き、憶えるまでひとつひとつ丁

寧に指導してくれます。焦らず、ゆっくり・じっくり仕事を覚えていける環

境です。

若者が辞めないために

残業を減らすために

山形県米沢市に立地する企業として、地元米沢や周辺地域の高校・高

専・大学すべての層からインターン生を受け入れております。

また、職業体験会や科学実験教室、就職説明会への参加を通し生徒・学

生さんの職業観の醸成をサポートする活動も行っています。

仕事以外では、「芋煮会」「BBQ」「ボーリング大会」などの社内イベントを

企画し、社員同士やご家族含めたコミュニケーションの活性化を大切にして

います。

休みを取りやすくするために

ＣＳＲ活動・厚生行事の紹介

子育てと仕事の両立のために

プラントの自動化を進めており、効率化を図ることで、働き方

を見直し、残業時間削減へも繋げております。

２交替制の交替勤務者は変形労働時間制の勤務です。「明け休」を含

めた年間休日数が１７６日ありますが、更に１人あたり有休取得１０日以

上／年を目標に、有休奨励日を設けるなど積極的な取得を推奨していま

す。

１日単位の有給休暇はもちろん、半日単位・１時間単位の時間休

やフレックスタイム制度など複数の制度を取り入れており、組み合わ

せることにより子育てはもちろん、全従業員のＷＬＢ向上をサポートし

ています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
山形のものづくりを もっとおもしろく
常に新しいことに挑戦し、「仕事を面白がる」ことを大事にする会社です

若手社員のワークライフバランス

2021年入社 所属：製造部・工具研削チーム M．Gさん（山形工業高校出身）

工具研削盤を用いた切削工具の加工を行っています。併せて自動で切削

工具を加工するために必要なプログラムの作成も行います。一品物では加

工技術を磨き、量産物ではいかに効率よくプログラムを作成できるかを考

えて仕事をしています。お客様から渡される図面や指示書を基に加工し、

それが思い通りの形になった時にやりがいを感じます。

高い技術を求められる職場で不安や悩みもありましたが、先輩社員やチームのメン

バーに助けてもらい成長できたと思います。自分の時間を作る余裕もできプライベー

トでは趣味の食べ歩きも楽しんでいます。これからも自分の成長を感じられて、プライ

ベートも楽しめるこの職場で頑張っていきたいと思います。

新入社員の一人ひとりに先輩社員が指導役としてつきます。

仕事の進め方や仕事に対する考え方を指導するだけでなく、

社会生活の不安や心配事を聞きアドバイスを行います。

若者が辞めないために

残業を減らすために

コワイ職人さんが多い？

いいえ、マイスターは若い人たちが多く活躍しているんです。

新しいことに挑戦するとき、様々な課題が出てきたとき、

そんなとき真剣に面白がるのがマイスターです！

私たちと一緒に山形のものづくりを、もっと面白くしていきましょう!!!

休みを取りやすくするために

金属加工の製造業って、どんなイメージ？

子育てと仕事の両立のために

毎週水曜日はノー残業デーとなっています。それ以外の日で

残業が必要な場合も上司が時間を管理し、特定の人に偏らな

いようにしています。

時間単位年休を導入し、時間単位で有給を取得できるように

なりました。仕事のマルチ化等で急な休みにも対応できる取り

組みを進めています。

男女ともに出産・子育ての際には育児休業を取得できます。

また、休業後も復帰しやすい環境づくりや、子供の急な体調

不良等の際のフォローも行っています。

製造業は部品加工に使われる切削工具や組立に使われる治具部品など、

多くの「道具」によって支えられています。マイスターはそれら製造業のプロ

が使用する「プロの道具」をオーダーメイドで生産し、現場で使ってもらうこと

で日本のものづくりを支えています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
山形のものづくりを もっとおもしろく
常に新しいことに挑戦し、「仕事を面白がる」ことを大事にする会社です

若手社員のワークライフバランス

2021年入社 所属：製造部・工具研削チーム M．Gさん（山形工業高校出身）

工具研削盤を用いた切削工具の加工を行っています。併せて自動で切削

工具を加工するために必要なプログラムの作成も行います。一品物では加

工技術を磨き、量産物ではいかに効率よくプログラムを作成できるかを考

えて仕事をしています。お客様から渡される図面や指示書を基に加工し、

それが思い通りの形になった時にやりがいを感じます。

高い技術を求められる職場で不安や悩みもありましたが、先輩社員やチームのメン

バーに助けてもらい成長できたと思います。自分の時間を作る余裕もできプライベー

トでは趣味の食べ歩きも楽しんでいます。これからも自分の成長を感じられて、プライ

ベートも楽しめるこの職場で頑張っていきたいと思います。

新入社員の一人ひとりに先輩社員が指導役としてつきます。

仕事の進め方や仕事に対する考え方を指導するだけでなく、

社会生活の不安や心配事を聞きアドバイスを行います。

若者が辞めないために

残業を減らすために

コワイ職人さんが多い？

いいえ、マイスターは若い人たちが多く活躍しているんです。

新しいことに挑戦するとき、様々な課題が出てきたとき、

そんなとき真剣に面白がるのがマイスターです！

私たちと一緒に山形のものづくりを、もっと面白くしていきましょう!!!

休みを取りやすくするために

金属加工の製造業って、どんなイメージ？

子育てと仕事の両立のために

毎週水曜日はノー残業デーとなっています。それ以外の日で

残業が必要な場合も上司が時間を管理し、特定の人に偏らな

いようにしています。

時間単位年休を導入し、時間単位で有給を取得できるように

なりました。仕事のマルチ化等で急な休みにも対応できる取り

組みを進めています。

男女ともに出産・子育ての際には育児休業を取得できます。

また、休業後も復帰しやすい環境づくりや、子供の急な体調

不良等の際のフォローも行っています。

製造業は部品加工に使われる切削工具や組立に使われる治具部品など、

多くの「道具」によって支えられています。マイスターはそれら製造業のプロ

が使用する「プロの道具」をオーダーメイドで生産し、現場で使ってもらうこと

で日本のものづくりを支えています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は、ニクニグループの生産・製造部門として精密部品の機械加工や表面処

理・組立等を行い、半導体や液晶露光装置の一部生産を担っています。調達か

ら加工、組立まで組織的に一気通貫で対応可能な生産体制と高い技術力が強

みです。

また、安定した経営基盤と社員が元気に活躍出来る環境作りを第一に考え、従

業員が楽しく働けるように努めています。

2022年入社 所属：生産管理課 横山 温奈さん（山形大学出身）

「教育体制」の充実が魅力！

単純に作業の伝授だけではなく、作業の「理由・結果」等、理解に繋

がるように教育をしてくれます。また、入社当初の能力に関わらず、

幅広く対応してくれることもこの会社の魅力のひとつだと思います。

入社の決め手は、今まで培ってきた知識とは別に新しいことに挑戦

したいという気持ちがきっかけで、この業種を選びました。この会社

を選んだ理由は、工場見学の時に、働いている人たちの表情や職

場の雰囲気、すれ違った際の挨拶等がとても印象深く、この環境で

働きたいと思ったからです。

福利厚生の充実化や資格取得サポートの実施。また、個人面

談等を行い、社員の意見を尊重する社内環境作りを徹底して

います。

若者が辞めないために

残業を減らすために

親睦会イベントでBBQや社員旅行など、様々なイベントを企画し
ています。
幅広い年代の人と話したり、同じ趣味を持つ人と盛り上がったり
と部署の垣根を越えて親交を深めています。

休みを取りやすくするために

親睦会イベント等で社員同士仲良し！

子育てと仕事の両立のために

SCR活動という「小集団グループで行う改善活動」により、仕

事の効率化や生産性向上を目指し、社員一丸となって残業時

間抑制に繋がる活動を行っています。

多能工化にも取り組んでおり、誰かが休んでもみんなでカ

バーし合える体制作りをしています。また、昔から休みが取り

やすい企業風土が根付いているのも特徴の一つです。

子育ての状況に応じて短時間勤務を実施しています。（育児・

介護休業規定あり）近年では、男性社員の育休取得実績もあ

り、柔軟な対応ができます。

若手社員のワークライフバランス
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は、ニクニグループの生産・製造部門として精密部品の機械加工や表面処

理・組立等を行い、半導体や液晶露光装置の一部生産を担っています。調達か

ら加工、組立まで組織的に一気通貫で対応可能な生産体制と高い技術力が強

みです。

また、安定した経営基盤と社員が元気に活躍出来る環境作りを第一に考え、従

業員が楽しく働けるように努めています。

2022年入社 所属：生産管理課 横山 温奈さん（山形大学出身）

「教育体制」の充実が魅力！

単純に作業の伝授だけではなく、作業の「理由・結果」等、理解に繋

がるように教育をしてくれます。また、入社当初の能力に関わらず、

幅広く対応してくれることもこの会社の魅力のひとつだと思います。

入社の決め手は、今まで培ってきた知識とは別に新しいことに挑戦

したいという気持ちがきっかけで、この業種を選びました。この会社

を選んだ理由は、工場見学の時に、働いている人たちの表情や職

場の雰囲気、すれ違った際の挨拶等がとても印象深く、この環境で

働きたいと思ったからです。

福利厚生の充実化や資格取得サポートの実施。また、個人面

談等を行い、社員の意見を尊重する社内環境作りを徹底して

います。

若者が辞めないために

残業を減らすために

親睦会イベントでBBQや社員旅行など、様々なイベントを企画し
ています。
幅広い年代の人と話したり、同じ趣味を持つ人と盛り上がったり
と部署の垣根を越えて親交を深めています。

休みを取りやすくするために

親睦会イベント等で社員同士仲良し！

子育てと仕事の両立のために

SCR活動という「小集団グループで行う改善活動」により、仕

事の効率化や生産性向上を目指し、社員一丸となって残業時

間抑制に繋がる活動を行っています。

多能工化にも取り組んでおり、誰かが休んでもみんなでカ

バーし合える体制作りをしています。また、昔から休みが取り

やすい企業風土が根付いているのも特徴の一つです。

子育ての状況に応じて短時間勤務を実施しています。（育児・

介護休業規定あり）近年では、男性社員の育休取得実績もあ

り、柔軟な対応ができます。

若手社員のワークライフバランス
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
私たちは、道路・橋・住宅など、人々の暮らしに欠かせないインフラを造る総合建設会社です。

60年以上の歴史を持ち、地域とともに成長してきました。

現場ではドローンや3D測量機器などの最新技術を活用し、効率的で質の高い施工を実現。

若手社員への技術指導も手厚く、資格取得支援制度も充実。完全週休二日制や子育て支援

特別休暇制度を導入し、ワークライフバランスも重視しています。

災害時には地域の安全を守る重要な役割も担い、社会貢献度の高いやりがいのある仕事が

できる会社です。

若手社員のワークライフバランス

2017年入社 所属：土木部 峯村 大樹 （山形県立米沢工業高校 出身）

入社8年目の土木技術者として、道路改良工事の現場代理人を務めました。

施工計画の立案から品質管理、出来形管理、安全管理まで、工事全般の責任者と

して従事しています。発注者との協議や地元調整を主体的に行い、若手技術者の

指導育成も担当。

ICTの導入により、3次元データを活用した施工管理や情報化施工も実践しています。

私の趣味は楽器演奏で、12歳からトロンボーンを担当してきました。学生時代は吹奏

楽部で活動し、社会人になってからも吹奏楽団で演奏を続けてきました。現在は25名
編成のジャズバンドのリーダーとして活動しています。建設業との両立は決して容易で

はありませんが、限られた時間の中で効率的な練習を心がけ、メンバーと協力しなが

ら活動を続けています。仕事で疲れた時でも、音楽を奏でる喜びが新たな活力となり、

両者のバランスを取りながら充実した日々を送っています。

30才までの若手社員には、経験豊富な先輩社員をメンターとして配置。

仕事の悩みから私生活の相談まで、定期的な面談を通じてきめ細かく

サポート。技術指導だけでなく、精神面のケアも重視しています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

山形県・米沢市在住。人々の幸福を造るとされる巨人。

その大きさゆえ初見は怖がられることが多いが、

真面目な性格で優しく、困っている人を助けることが大好き。

愛する山形の発展を見据え、今日も人々の暮らしを見守っている。

日本の妖怪「ダイダラボッチ」をオマージュ

休みを取りやすくするために

太田建設公式キャラクター オオタラボッチ

子育てと仕事の両立のために

ICT技術の活用で書類作成を効率化し、各部門ごとにノー残業デーを

設定。工事書類の簡素化を実施。勤怠管理システムで残業時間を見

える化し、個別指導を実施しています。

完全週休二日制を導入し夏季・年末年始休暇を確保。有給休暇は時

間単位での取得も可能とし、現場間の相互支援体制を構築。育児・介

護休暇の取得も推進しています。

子育て中の社員に特別有給休暇を年間5日付与。学校行事や通院、

急な発熱にも対応可能。時短勤務・時差出勤も可能とし、柔軟な働き

方で、安心して仕事と育児の両立ができる環境を整備しています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
私たちは、道路・橋・住宅など、人々の暮らしに欠かせないインフラを造る総合建設会社です。

60年以上の歴史を持ち、地域とともに成長してきました。

現場ではドローンや3D測量機器などの最新技術を活用し、効率的で質の高い施工を実現。

若手社員への技術指導も手厚く、資格取得支援制度も充実。完全週休二日制や子育て支援

特別休暇制度を導入し、ワークライフバランスも重視しています。

災害時には地域の安全を守る重要な役割も担い、社会貢献度の高いやりがいのある仕事が

できる会社です。

若手社員のワークライフバランス

2017年入社 所属：土木部 峯村 大樹 （山形県立米沢工業高校 出身）

入社8年目の土木技術者として、道路改良工事の現場代理人を務めました。

施工計画の立案から品質管理、出来形管理、安全管理まで、工事全般の責任者と

して従事しています。発注者との協議や地元調整を主体的に行い、若手技術者の

指導育成も担当。

ICTの導入により、3次元データを活用した施工管理や情報化施工も実践しています。

私の趣味は楽器演奏で、12歳からトロンボーンを担当してきました。学生時代は吹奏

楽部で活動し、社会人になってからも吹奏楽団で演奏を続けてきました。現在は25名
編成のジャズバンドのリーダーとして活動しています。建設業との両立は決して容易で

はありませんが、限られた時間の中で効率的な練習を心がけ、メンバーと協力しなが

ら活動を続けています。仕事で疲れた時でも、音楽を奏でる喜びが新たな活力となり、

両者のバランスを取りながら充実した日々を送っています。

30才までの若手社員には、経験豊富な先輩社員をメンターとして配置。

仕事の悩みから私生活の相談まで、定期的な面談を通じてきめ細かく

サポート。技術指導だけでなく、精神面のケアも重視しています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

山形県・米沢市在住。人々の幸福を造るとされる巨人。

その大きさゆえ初見は怖がられることが多いが、

真面目な性格で優しく、困っている人を助けることが大好き。

愛する山形の発展を見据え、今日も人々の暮らしを見守っている。

日本の妖怪「ダイダラボッチ」をオマージュ

休みを取りやすくするために

太田建設公式キャラクター オオタラボッチ

子育てと仕事の両立のために

ICT技術の活用で書類作成を効率化し、各部門ごとにノー残業デーを

設定。工事書類の簡素化を実施。勤怠管理システムで残業時間を見

える化し、個別指導を実施しています。

完全週休二日制を導入し夏季・年末年始休暇を確保。有給休暇は時

間単位での取得も可能とし、現場間の相互支援体制を構築。育児・介

護休暇の取得も推進しています。

子育て中の社員に特別有給休暇を年間5日付与。学校行事や通院、

急な発熱にも対応可能。時短勤務・時差出勤も可能とし、柔軟な働き

方で、安心して仕事と育児の両立ができる環境を整備しています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社では電子顕微鏡の心臓部である電子レンズユニットやＳＣＡＮコイルを独自

技術により組立を行い、製品となった電子顕微鏡は医学・理学系ノーベル賞受賞

者にも使用されるなど当社の技術が最先端科学の進展を支えています。また、

社員は多彩な事業を経験することでものづくりのマルチスキルが習得できます。

福利厚生にも力を入れ、社員の健康度測定やきらやか銀行さんのふっくりパッ

ケージを導入し、ご家族も各種イベントなどに参加できるなど充実しています。

若手社員のワークライフバランス

2024入社 所属：樹脂係 柴橋 悠人さん（寒河江工業高校出身）

半導体や液晶パネル製造装置関連の樹脂加工部門で仕事をしています。

明るい職場で、先輩社員の皆さんとコミュニケーションを取りながら日々多く

の工程を一つずつマスターできます。覚えることがたくさんあり大変な面も

ありますが、皆さんの協力で会社の力になっていると実感できる仕事です。

仕事ではものづくり、休みの日は、好きな菓子つくりをしたり、好きなアー

ティストの音楽を聴いたりして気分をリフレッシュしています。

結婚や育児、介護などライフステージに合わせ柔軟な制度を

提供し働き続け働きやすい環境を目指しています。
若者が辞めないために

残業を減らすために

社員会の行事では、夏の納涼祭や芋煮会、新年会など親睦を
はかるいろいろな行事を開催して親睦を図ったり、個人やチーム
では地区のスポーツ大会やマラソン大会などに出場するなど社
員それぞれ活発な活動をしています。また、スポーツジムと提携
し、社員の健康増進のため、定期的に健康測定や専門家による
健康相談などを行っています。

休みを取りやすくするために

若手もベテランもコミュニケーションがとりやすい社風です

子育てと仕事の両立のために

残業申請制度の導入、残業時間に上限を設け、その範囲内

で働くことを徹底したり、定型業務や繰り返し作業をDXを活用

し極力自動化し、無駄な時間を減らすよう努めています。

年に３回～５回程度計画有給を設定しています。 また時間単

位で有給をとれるように規定しています。

子供さんの行事や急な病気などへ配慮した対応をしています。

また、育児休業は100％取得し100％復帰しています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社では電子顕微鏡の心臓部である電子レンズユニットやＳＣＡＮコイルを独自
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若手社員のワークライフバランス

2024入社 所属：樹脂係 柴橋 悠人さん（寒河江工業高校出身）

半導体や液晶パネル製造装置関連の樹脂加工部門で仕事をしています。

明るい職場で、先輩社員の皆さんとコミュニケーションを取りながら日々多く
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仕事ではものづくり、休みの日は、好きな菓子つくりをしたり、好きなアー
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提供し働き続け働きやすい環境を目指しています。
若者が辞めないために

残業を減らすために

社員会の行事では、夏の納涼祭や芋煮会、新年会など親睦を
はかるいろいろな行事を開催して親睦を図ったり、個人やチーム
では地区のスポーツ大会やマラソン大会などに出場するなど社
員それぞれ活発な活動をしています。また、スポーツジムと提携
し、社員の健康増進のため、定期的に健康測定や専門家による
健康相談などを行っています。

休みを取りやすくするために

若手もベテランもコミュニケーションがとりやすい社風です

子育てと仕事の両立のために

残業申請制度の導入、残業時間に上限を設け、その範囲内

で働くことを徹底したり、定型業務や繰り返し作業をDXを活用

し極力自動化し、無駄な時間を減らすよう努めています。

年に３回～５回程度計画有給を設定しています。 また時間単

位で有給をとれるように規定しています。

子供さんの行事や急な病気などへ配慮した対応をしています。

また、育児休業は100％取得し100％復帰しています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
2025年4月創業80周年となる地元企業でも歴史の長い会社です。100年企業を目

指し『お客様の想いを製品に』をモットーに社会に信頼される企業として日々努力

し喜ばれる製品づくりとさらなる技術向上に取組んでいます。当社は金属製品作

りのプロ。どんなオーダーでも金属製品なら何でも作ります。色々な金属の素材

を最新加工設備を使った加工や塗装、組立まで行います。社会に流通する製品

作り、物つくりを目指して楽しく働いてみませんか。

若手社員のワークライフバランス

入社当時は組立部門に配属になり、完成品までの組立作業を行っていました。部品

を仕組み、一つの製品になるときには今でも責任感と達成感に溢れています。現在は

品質管理部門で製品の検査、計測器の管理や品質向上に全力で努めています。入

社当時から頼りになる先輩方のお陰で不安なく作業が出来、今でも自分のしたい事

への後押しをして頂いています。頼りになる、頼られる存在を目指して一緒に楽しく

働きましょう！

休日には息子が好きな飛行機を見に空港に行ったり、遊びや買い物に行っ

たりと子供との予定で埋め尽くされています。

また、友人とスニーカーのイベントに行き夢だった雑誌に掲載してもらったり、

時にはお酒を飲んだりなど充実した休日を過ごせています。

入社後、年の近い先輩社員が懇切、丁寧に指導を行います。

社内教育や外部講習会、有資格取得などを通して個人の成

長をサポート。もちろん、会社が全額負担！ スゴッ！！

若者が辞めないために

残業を減らすために

従業員による親睦会を企画【春夏秋冬時期に料理、お酒を楽しみ
ます。スマドリもＯＫ！！2年ごとの社員旅行など】し、日頃の仕事の
労を癒し、親睦を深めます。更に年末の忘年会では業務改善など
優良な活動を行った従業員に対し、報奨金がっ！！ 会社休日も多
くなり、家族などの時間を大切に取れるよう、多様なライフスタイル
スによるワークライフバランスへの向上に努めています。

休みを取りやすくするために

従業員同士のコミュニケーションや家族を大切に

子育てと仕事の両立のために

当社、繁盛期は残業もありながら月1回のノー残業デー！を

取入れ挑戦中。他部門の応援、協力体制と効率改善活動も

通し残業軽減に全社で努力しています。

有給休暇の取得がしやすい環境に努め、全社でカバーする事

を目指しています。半日単位の取得も可能なため、自分の予

定にも合わせやすいです。

男女ともに育児休業による環境を整備しており、男性育休取

得へも支援。子育ての大変さ知ってます！！復帰後も会社で

サポートします。

2017年入社 所属：製造部品質管理課 Y . Yさん （山形市内 高校学出身 ）
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休日には息子が好きな飛行機を見に空港に行ったり、遊びや買い物に行っ

たりと子供との予定で埋め尽くされています。

また、友人とスニーカーのイベントに行き夢だった雑誌に掲載してもらったり、

時にはお酒を飲んだりなど充実した休日を過ごせています。

入社後、年の近い先輩社員が懇切、丁寧に指導を行います。

社内教育や外部講習会、有資格取得などを通して個人の成

長をサポート。もちろん、会社が全額負担！ スゴッ！！

若者が辞めないために

残業を減らすために

従業員による親睦会を企画【春夏秋冬時期に料理、お酒を楽しみ
ます。スマドリもＯＫ！！2年ごとの社員旅行など】し、日頃の仕事の
労を癒し、親睦を深めます。更に年末の忘年会では業務改善など
優良な活動を行った従業員に対し、報奨金がっ！！ 会社休日も多
くなり、家族などの時間を大切に取れるよう、多様なライフスタイル
スによるワークライフバランスへの向上に努めています。

休みを取りやすくするために

従業員同士のコミュニケーションや家族を大切に

子育てと仕事の両立のために

当社、繁盛期は残業もありながら月1回のノー残業デー！を

取入れ挑戦中。他部門の応援、協力体制と効率改善活動も

通し残業軽減に全社で努力しています。

有給休暇の取得がしやすい環境に努め、全社でカバーする事

を目指しています。半日単位の取得も可能なため、自分の予

定にも合わせやすいです。

男女ともに育児休業による環境を整備しており、男性育休取

得へも支援。子育ての大変さ知ってます！！復帰後も会社で

サポートします。

2017年入社 所属：製造部品質管理課 Y . Yさん （山形市内 高校学出身 ）
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は、ニクニグループの製造拠点として生活のあらゆるところで活躍する

「ポンプ」を生産し、様々な業界に広く導入されております。ポンプは液体や気

体を運ぶ機械で、皆さんの身の回りにある様々な製品の生産に欠かすことが

できないものです。そして、信頼性が重視される機械装置の心臓部として役

割を果たすことがポンプの使命。そんなポンプを私たちはつくっています。

若手社員のワークライフバランス

2020年入社 所属：生産技術課 海藤 優知さん（新庄北高校・山形大学出身）

人の動作や機械の操作を定めた作業標準書を作成したり、治工具と呼ばれる、加

工・組立の作業や品質を安定させる役割を持つものを設計したりしています。特に

治工具設計は考えなければならないことが多く悩んでしまうときがありますが、自分

の設計した治工具が使われて問題なく部品や製品が生産されている光景を見ると

とてもやりがいを感じます。

他に図面の管理、設備導入やそれらの保守等も生産技術課の仕事です。

コーヒーがとても好きでいろんなお店からコーヒー豆を買ってきて飲んでいます。豆

を挽き、コーヒーを淹れるのは手間ではありますが、よい香りや風味を感じることが

でき毎朝の楽しみになっています。

東京や大阪等で試験や実習を受ける必要があるため、なかなか行けていません

が、今後はコーヒー関係の資格を取得しようと考えています。

福利厚生の充実化や資格取得サポートの実施。また、従業

員満足度アンケート、個人面談等も行い、社員の意見を尊重

できるような環境づくりをおこなっています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

福利厚生や社員親睦会にて、社員に喜んでもらえるような企画をしてい

ます！＊年度によって内容は変わります。（以下、2024年度実績）

4月菓子折り詰合せ 9月朝日町ワイン

12月ホールケーキ＆トルティーヤ＆お菓子セット

1月抽選会（ビール、日本酒、コーヒー等が当たる）、お菓子セット

休みを取りやすくするために

社内イベントで色々もらえちゃう！？

子育てと仕事の両立のために

カイゼンのたね活動という「小集団グループでおこなう改善

活動」により、仕事の効率化や生産性向上を目指し、残業時

間抑制につながる活動をおこなっています。

多能工化にも取り組んでおり、誰かが休んでもみんなでカ

バーしあえる体制づくりをしています。また、昔から休みが取り

やすい企業風土が根付いているのも強みです。

子育ての状況に応じて短時間勤務を実施しています（出産、

育児、介護休業規程あり）。男性の育児休暇取得の実績も多

数あり、柔軟に対応できるようにしています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は、ニクニグループの製造拠点として生活のあらゆるところで活躍する
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を挽き、コーヒーを淹れるのは手間ではありますが、よい香りや風味を感じることが

でき毎朝の楽しみになっています。

東京や大阪等で試験や実習を受ける必要があるため、なかなか行けていません

が、今後はコーヒー関係の資格を取得しようと考えています。

福利厚生の充実化や資格取得サポートの実施。また、従業

員満足度アンケート、個人面談等も行い、社員の意見を尊重

できるような環境づくりをおこなっています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

福利厚生や社員親睦会にて、社員に喜んでもらえるような企画をしてい

ます！＊年度によって内容は変わります。（以下、2024年度実績）
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1月抽選会（ビール、日本酒、コーヒー等が当たる）、お菓子セット

休みを取りやすくするために

社内イベントで色々もらえちゃう！？

子育てと仕事の両立のために

カイゼンのたね活動という「小集団グループでおこなう改善

活動」により、仕事の効率化や生産性向上を目指し、残業時

間抑制につながる活動をおこなっています。

多能工化にも取り組んでおり、誰かが休んでもみんなでカ

バーしあえる体制づくりをしています。また、昔から休みが取り
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数あり、柔軟に対応できるようにしています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
農家の方が愛情を込め育てた“豚”を、機械でなく人の手だからこそできる丁寧な

加工技術で、小売店、量販店から加工・原料会社等様々なお客様の要望に合わ

せたスペック(規格)の豚肉に加工提供しています。また、「安全でおいしい」掲げ

「ISO9001：2015認証」HACCP規格に対応した衛生環境のもと生産を行っています。

職人の様な仕事ですが、全員が初心者からのスタートです。マンツーマン指導を

行い、未経験者の方も安心して働けるカリキュラムを組んでいます。

若手社員のワークライフバランス

2021年入社 所属：製造部規格課 庄司 空 さん（羽黒高校出身）

私は主にナイフを使って豚枝肉から骨を取り外す作業をしています。

ナイフの作業は未経験でしたが、先輩方に教えて貰いつつ学んでいき、今

では骨に肉をなるべく残さず傷もつけない様丁寧な作業を心掛けるようにし

ています。ラインでの作業は連携が重要なので先輩方と協力してこれから

も精一杯頑張っていきたいです。

高校時代より合唱部に入っており、社会人になってからも「鶴岡土曜会混声

合唱団」という幅広い年代の方が集う合唱団で合唱を続けております。土曜

会はこれまで15回全国大会に出場しており、自分も高校の時は経験できな

かった全国大会への参加ができ、楽しくとても良い経験になりました。これか

らも仕事共々、合唱も楽しみながら続けていきたいです。

昨今のニーズに合わせる為に、休みの見直しを計り、公休の

数を増やしていっています。（過去3年で合計8日増)若者が辞めないために

残業を減らすために

10代～60代の幅広い年代の人が働いているので、社員間のコ
ミュニケーションの強化の為に、歓迎会や花見、ビアガーデン、
忘年会や新年会などの催しや、節目の年には旅行等も行ってい
ます。近年はコロナ禍で開催が難しいこともありましたが、今後
は状況に応じて交流の場を増やしていく検討をしています。

休みを取りやすくするために

広い世代 アットホームな職場を目指して

子育てと仕事の両立のために

作業の効率化や処理能力アップによる残業時間削減をは

かっています。また、残業時間について所属長が把握し、多い

人には調整・フォローするようにしています。

有給は半日単位の取得が可能で、休んだ人の分を日々の

業務に支障が出ない様に皆でカバーする環境を整えています。

また、有給取得の少ない人には積極的取得を促しています。

産休、育休、介護休暇等の制度があり、 女性の育児休業取

得率は１００％です。(男性も希望があれば対応) 子育て世代

が多いので、学校行事や病気等に柔軟に対応しています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
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せたスペック(規格)の豚肉に加工提供しています。また、「安全でおいしい」掲げ

「ISO9001：2015認証」HACCP規格に対応した衛生環境のもと生産を行っています。

職人の様な仕事ですが、全員が初心者からのスタートです。マンツーマン指導を

行い、未経験者の方も安心して働けるカリキュラムを組んでいます。

若手社員のワークライフバランス

2021年入社 所属：製造部規格課 庄司 空 さん（羽黒高校出身）

私は主にナイフを使って豚枝肉から骨を取り外す作業をしています。

ナイフの作業は未経験でしたが、先輩方に教えて貰いつつ学んでいき、今

では骨に肉をなるべく残さず傷もつけない様丁寧な作業を心掛けるようにし

ています。ラインでの作業は連携が重要なので先輩方と協力してこれから

も精一杯頑張っていきたいです。

高校時代より合唱部に入っており、社会人になってからも「鶴岡土曜会混声

合唱団」という幅広い年代の方が集う合唱団で合唱を続けております。土曜

会はこれまで15回全国大会に出場しており、自分も高校の時は経験できな

かった全国大会への参加ができ、楽しくとても良い経験になりました。これか

らも仕事共々、合唱も楽しみながら続けていきたいです。

昨今のニーズに合わせる為に、休みの見直しを計り、公休の

数を増やしていっています。（過去3年で合計8日増)若者が辞めないために

残業を減らすために

10代～60代の幅広い年代の人が働いているので、社員間のコ
ミュニケーションの強化の為に、歓迎会や花見、ビアガーデン、
忘年会や新年会などの催しや、節目の年には旅行等も行ってい
ます。近年はコロナ禍で開催が難しいこともありましたが、今後
は状況に応じて交流の場を増やしていく検討をしています。

休みを取りやすくするために

広い世代 アットホームな職場を目指して

子育てと仕事の両立のために

作業の効率化や処理能力アップによる残業時間削減をは

かっています。また、残業時間について所属長が把握し、多い

人には調整・フォローするようにしています。

有給は半日単位の取得が可能で、休んだ人の分を日々の

業務に支障が出ない様に皆でカバーする環境を整えています。

また、有給取得の少ない人には積極的取得を促しています。

産休、育休、介護休暇等の制度があり、 女性の育児休業取

得率は１００％です。(男性も希望があれば対応) 子育て世代

が多いので、学校行事や病気等に柔軟に対応しています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は、強力な永久磁石と電磁コイルを組み合わせた円筒型リニアモーター『シャフト

モーター』を設計・製造・販売しているメーカーです。

シャフトモーターの特徴である応答性の良さ、精度の良さ、ラインナップの多様性を活かし、

世界各国において最先端技術の現場で活躍しています。よりモーターを知ってもらいたい

という事で、地元中学校で開催される出張型職場体験にも毎年参加させて頂いています。

難しそうと思われがちな業界ですが、実際に触れてもらう事でモーターというものを身近

なものとして感じてもらっています。

若手社員のワークライフバランス

2024年入社 所属：製造部 中島 大詩さん（新庄市内高校出身）

シャフトモーターを製造している会社で、私は製造部に配属しています。

可動子・シャフトの製造、検査、梱包の４つの部門を１年かけて研修しています。

それぞれ難しい内容もありますが、日々成長できるように頑張っています。

製品は半導体製造装置、レーザー加工機や顕微鏡などの精密機器等に使われています。

１つ１つ組み立てる工程と、少しずつ完成の形に近づいていく過程、製品を完成させた時の

達成感があるとてもやりがいのある仕事です。

サウナが好きなので、仕事終わりや休日に地元の温泉のサウナに入ったり、スノー

ボードやドライブ、海に行って釣りなど、共通の趣味を持つ友人と一緒に、オフの時

間を楽しんでいます。

土・日・祝日が休みのため、予定を立てやすいところもこの会社に入って良かったと

感じています。

仕事はしっかりとこなし、休日は時間を有効に活用して遊ぶ。

オフの時間を大切にした、ワークライフバランスを取ることを心掛けています。

３年以内の離職率0％
〇定期的に面談を行う 〇経営方針や課題を共有する

〇目標と課題を明確化する 〇コミュニケーションを図る

若者が辞めないために

残業を減らすために

作業スペースが広くなり、とても働きやすい環境になりました。

【社内行事】

３０周年記念行事で『沖縄旅行』に行きました。

他にも『忘年会』『モルック大会』『バーベキュー大会』など開催。

参加自由！費用は全額会社負担！

休みを取りやすくするために

【２０２３年新社屋完成！】

子育てと仕事の両立のために

残業実績 ０ｈ/月
〇専門職を必要としないものつくり 〇負荷の分散化

〇ジョブローテーションの活用でスキルアップ

有給取得率 96％！

〇仕事の内容、量の見える化 〇仕事の手順の見える化

〇他の人の休みをサポート 〇自分の休みの共有

女性社員育児休業取得率100％!
〇子の看護休暇 〇育児短時間勤務

〇育児のための所定外・時間外労働の制限
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は、強力な永久磁石と電磁コイルを組み合わせた円筒型リニアモーター『シャフト

モーター』を設計・製造・販売しているメーカーです。

シャフトモーターの特徴である応答性の良さ、精度の良さ、ラインナップの多様性を活かし、

世界各国において最先端技術の現場で活躍しています。よりモーターを知ってもらいたい

という事で、地元中学校で開催される出張型職場体験にも毎年参加させて頂いています。

難しそうと思われがちな業界ですが、実際に触れてもらう事でモーターというものを身近

なものとして感じてもらっています。

若手社員のワークライフバランス

2024年入社 所属：製造部 中島 大詩さん（新庄市内高校出身）

シャフトモーターを製造している会社で、私は製造部に配属しています。

可動子・シャフトの製造、検査、梱包の４つの部門を１年かけて研修しています。

それぞれ難しい内容もありますが、日々成長できるように頑張っています。

製品は半導体製造装置、レーザー加工機や顕微鏡などの精密機器等に使われています。

１つ１つ組み立てる工程と、少しずつ完成の形に近づいていく過程、製品を完成させた時の

達成感があるとてもやりがいのある仕事です。

サウナが好きなので、仕事終わりや休日に地元の温泉のサウナに入ったり、スノー

ボードやドライブ、海に行って釣りなど、共通の趣味を持つ友人と一緒に、オフの時

間を楽しんでいます。

土・日・祝日が休みのため、予定を立てやすいところもこの会社に入って良かったと

感じています。

仕事はしっかりとこなし、休日は時間を有効に活用して遊ぶ。

オフの時間を大切にした、ワークライフバランスを取ることを心掛けています。

３年以内の離職率0％
〇定期的に面談を行う 〇経営方針や課題を共有する

〇目標と課題を明確化する 〇コミュニケーションを図る

若者が辞めないために

残業を減らすために

作業スペースが広くなり、とても働きやすい環境になりました。

【社内行事】

３０周年記念行事で『沖縄旅行』に行きました。

他にも『忘年会』『モルック大会』『バーベキュー大会』など開催。

参加自由！費用は全額会社負担！

休みを取りやすくするために

【２０２３年新社屋完成！】

子育てと仕事の両立のために

残業実績 ０ｈ/月
〇専門職を必要としないものつくり 〇負荷の分散化

〇ジョブローテーションの活用でスキルアップ

有給取得率 96％！

〇仕事の内容、量の見える化 〇仕事の手順の見える化

〇他の人の休みをサポート 〇自分の休みの共有

女性社員育児休業取得率100％!
〇子の看護休暇 〇育児短時間勤務

〇育児のための所定外・時間外労働の制限
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
各種金属板を加工して、建物の内外装パネルや分電盤・配電盤のカバーなど、

様々な金属製品を製作しています。多品種小ロット、量産品、一品物、大物、小

物、あらゆるものに対応します。最新の設備、最高のスタッフにより何の変哲もな

い金属板が変幻自在に形を変え、色を変え、製品になってゆく。家庭では味わえ

ない究極のＤＩＹ！ ものづくりの楽しさを満喫出来る職場です。

若手社員のワークライフバランス

2024年入社 建材設計係 佐藤 恵心さん（新庄南高校・石巻専修大学出身）

パソコンのＣＡＤソフトを使用して、ビルの外壁などの立体的な構造物の展開図を

作成しています。立体的な形状や曲面を平面に展開することで、その形に金属板

を切断し、組み立てて立体物を作ることができます。金属の種類や板の厚さによ

る伸び縮みを考慮し、精度の高い展開を行うことが重要です。日々先輩方に学び

ながら、技術を向上させ、成長を実感しながら仕事に取り組んでいます。

趣味はゲームや映画鑑賞で、仕事を始めてからは観葉植物の世話という

新たな楽しみも見つけました。ゲームや映画を楽しむことでリフレッシュし、

植物の成長を見守ることが毎日の励みになっています。仕事と趣味のバラ

ンスをうまく保ち、充実した日々を送っています。

壁に突き当たったり、悩んでいたりしたとき、気軽に相談でき

るような雰囲気、社風を心掛けています。また、相談出来ない

人の為の「意見箱・相談箱」を設置しています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

お昼休み時間、会社に「大蔵コッペパン」が訪問販売にやってきます。

来る日は隔週の水曜日、わざわざ買いに行かなくても美味しいパンを

会社で購入出来ちゃいます。おやつこっぺ、揚げこっぺ、おかずこっぺ、

どれも美味しそう。昼ご飯の後のデザートに！ 家族へのお土産に！

休みを取りやすくするために

パン好き必見！

子育てと仕事の両立のために

計画的な生産工程で、極端に負荷が掛からないよう日々調整

しています。また、ひとりが多くの技能を持つ（多能工化）によ

り、多くの人が分担して作業を行えるようにしています。

事前の休日申請により、ほぼ１００％希望通りの休みを取得

出来ます。さらに、年次有給休暇を勤怠システムで管理してお

り、取得日数が少ない人には取得を促しています。

女性の産休・育休、男性の育休、子育てのための短時間勤務

等々、社員へ育児に関する法制度の周知を行うことで、自分

が当事者になったときの不安解消に役立ててもらっています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
各種金属板を加工して、建物の内外装パネルや分電盤・配電盤のカバーなど、

様々な金属製品を製作しています。多品種小ロット、量産品、一品物、大物、小

物、あらゆるものに対応します。最新の設備、最高のスタッフにより何の変哲もな

い金属板が変幻自在に形を変え、色を変え、製品になってゆく。家庭では味わえ

ない究極のＤＩＹ！ ものづくりの楽しさを満喫出来る職場です。

若手社員のワークライフバランス

2024年入社 建材設計係 佐藤 恵心さん（新庄南高校・石巻専修大学出身）

パソコンのＣＡＤソフトを使用して、ビルの外壁などの立体的な構造物の展開図を

作成しています。立体的な形状や曲面を平面に展開することで、その形に金属板

を切断し、組み立てて立体物を作ることができます。金属の種類や板の厚さによ

る伸び縮みを考慮し、精度の高い展開を行うことが重要です。日々先輩方に学び

ながら、技術を向上させ、成長を実感しながら仕事に取り組んでいます。

趣味はゲームや映画鑑賞で、仕事を始めてからは観葉植物の世話という

新たな楽しみも見つけました。ゲームや映画を楽しむことでリフレッシュし、

植物の成長を見守ることが毎日の励みになっています。仕事と趣味のバラ

ンスをうまく保ち、充実した日々を送っています。

壁に突き当たったり、悩んでいたりしたとき、気軽に相談でき

るような雰囲気、社風を心掛けています。また、相談出来ない

人の為の「意見箱・相談箱」を設置しています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

お昼休み時間、会社に「大蔵コッペパン」が訪問販売にやってきます。

来る日は隔週の水曜日、わざわざ買いに行かなくても美味しいパンを

会社で購入出来ちゃいます。おやつこっぺ、揚げこっぺ、おかずこっぺ、

どれも美味しそう。昼ご飯の後のデザートに！ 家族へのお土産に！

休みを取りやすくするために

パン好き必見！

子育てと仕事の両立のために

計画的な生産工程で、極端に負荷が掛からないよう日々調整

しています。また、ひとりが多くの技能を持つ（多能工化）によ

り、多くの人が分担して作業を行えるようにしています。

事前の休日申請により、ほぼ１００％希望通りの休みを取得

出来ます。さらに、年次有給休暇を勤怠システムで管理してお

り、取得日数が少ない人には取得を促しています。

女性の産休・育休、男性の育休、子育てのための短時間勤務

等々、社員へ育児に関する法制度の周知を行うことで、自分

が当事者になったときの不安解消に役立ててもらっています。

105



ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社はOEM

製品としては洗面化粧台、三面鏡キャビネット、下駄箱、収納などです。

作業は大きく二つに分かれ、多様な木材加工機械（ランニングソー、テノーナー、縁貼り

機、NCボーリング機、ダボ打ち機等）を使ったマシンオペレーター業務と、加工した材料を

図面通りに組み立てて行く組立ての作業が主な仕事となります。

平面の一枚の材料（ボード）から立体的な製品を作り出しますので、モノづくりのむずかし

さと楽しさの両方を実感できます。ぜひ一緒にモノづくりしましょう！

若手社員のワークライフバランス

2022年入社 所属：組立Aライン課 T・Nさん（山形市内高校出身）

私は組立Aライン課に所属しており、ミラーキャビネットの生産に携わってお

ります。

具体的な仕事内容は、前工程にて加工された扉にミラーを貼る作業です。

初見の仕様のむずかしい特殊なミラー扉に関しても、他部門の方の協力を

得ながら、今では柔軟に対応できるようになりました。

仕事が終わった平日の夜にしていることはストレッチです。翌日の仕事に

備えて、毎日欠かさず体のメンテナンスを行っています。

休日は学生の時からの友人と出かけたり、趣味のゲームなどをして、リフ

レッシュしております。

写真の猫は私の生活に活力と癒しを与えてくれる大切な相棒です。

入社後約１ヵ月～２ヶ月までは、安全教育を含めた業務に必

要な知識の座学と、OJTによる製造現場のジョブローテーショ

ンを行い本人の適正を判断します。

若者が辞めないために

残業を減らすために

仕事へのモチベーションアップや生産性や業績アップを期待して、業務改善

表彰制度を設けています。

毎月従業員より改善提案を受け付けており、該当者には社長賞、優秀賞、努

力賞といった賞を設けて、金一封を贈っています。

一つ一つの改善は会社にとって小さな事ですが、その改善が蓄積されること

が会社の財産と考えております。

休みを取りやすくするために

めざせ社長賞！!（業務改善提案表彰 制度）

子育てと仕事の両立のために

週１回、各課ごとの残業状況について各管理者へ報告し、

全社的に情報を共有しています。また安全衛生委員会でも時

間外労働は課題として取り上げて対応しています。

有給休暇の計画的な一斉付与（年３日）や、時間単位（半日

単位）の取得制度なども取り入れております。

時短勤務・看護休暇・育児休業等に関する規則を整備して

子育てを支援するための環境づくりに取り組んでいます。

にてマンション向け家具を材料加工から組立完成まで一貫生産をしています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社はOEM

製品としては洗面化粧台、三面鏡キャビネット、下駄箱、収納などです。

作業は大きく二つに分かれ、多様な木材加工機械（ランニングソー、テノーナー、縁貼り

機、NCボーリング機、ダボ打ち機等）を使ったマシンオペレーター業務と、加工した材料を

図面通りに組み立てて行く組立ての作業が主な仕事となります。

平面の一枚の材料（ボード）から立体的な製品を作り出しますので、モノづくりのむずかし

さと楽しさの両方を実感できます。ぜひ一緒にモノづくりしましょう！

若手社員のワークライフバランス

2022年入社 所属：組立Aライン課 T・Nさん（山形市内高校出身）

私は組立Aライン課に所属しており、ミラーキャビネットの生産に携わってお

ります。

具体的な仕事内容は、前工程にて加工された扉にミラーを貼る作業です。

初見の仕様のむずかしい特殊なミラー扉に関しても、他部門の方の協力を

得ながら、今では柔軟に対応できるようになりました。

仕事が終わった平日の夜にしていることはストレッチです。翌日の仕事に

備えて、毎日欠かさず体のメンテナンスを行っています。

休日は学生の時からの友人と出かけたり、趣味のゲームなどをして、リフ

レッシュしております。

写真の猫は私の生活に活力と癒しを与えてくれる大切な相棒です。

入社後約１ヵ月～２ヶ月までは、安全教育を含めた業務に必

要な知識の座学と、OJTによる製造現場のジョブローテーショ

ンを行い本人の適正を判断します。

若者が辞めないために

残業を減らすために

仕事へのモチベーションアップや生産性や業績アップを期待して、業務改善

表彰制度を設けています。

毎月従業員より改善提案を受け付けており、該当者には社長賞、優秀賞、努

力賞といった賞を設けて、金一封を贈っています。

一つ一つの改善は会社にとって小さな事ですが、その改善が蓄積されること

が会社の財産と考えております。

休みを取りやすくするために

めざせ社長賞！!（業務改善提案表彰 制度）

子育てと仕事の両立のために

週１回、各課ごとの残業状況について各管理者へ報告し、

全社的に情報を共有しています。また安全衛生委員会でも時

間外労働は課題として取り上げて対応しています。

有給休暇の計画的な一斉付与（年３日）や、時間単位（半日

単位）の取得制度なども取り入れております。

時短勤務・看護休暇・育児休業等に関する規則を整備して

子育てを支援するための環境づくりに取り組んでいます。

にてマンション向け家具を材料加工から組立完成まで一貫生産をしています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
☆モチベアップの社員旅行☆

豪華な社員旅行にいってます。（自己負担はお土産代くらい）

年々、世の中は社員旅行をなくしている会社が多いようですが、、、

当社は社員間のコミュニケーションをとても大切にしております。旅行を通して、

スタッフ同士の交流を深め、日常から離れることにより日頃の疲れを癒しリフレッ

シュ！それが日々の仕事への活力にも繋がっています。

若手社員のワークライフバランス

2023年入社 所属：山形ブロック 佐藤智樹さん（長井工業高校・東北文教大学出身）

出張や旅行で山形にお越しになった方・地元の方に、レンタカーを貸出して

います。車のことだけではなく観光地やお食事処の案内もしますので、日頃

から自分でおすすめできるところをリサーチしています。仕事内容は接客以

外に、電話応対や大好きな車の運転や洗車もします。チームで様々な業務

を行っています。外国からのお客様も急増しているので、英会話力もアップ

してます。

一日の仕事を終え、定時で帰宅すると一気にプライベートの時間が始まり

ます。私の趣味はサウナです。先輩方と一緒にお気に入りのサウナ施設へ

向かいます。仕事中は、業務に集中している為常に仕事スイッチオンです

が、プライベートの時間は完全にオフ！たわいもない会話をしながらサウナ

を楽しみます。サウナ後はみんなでご飯に行くのがマスト。毎回先輩方が

おいしいご飯屋さんに連れて行ってくれるのでそれも楽しみの一つです！

安心して働ける環境をつくっています♪

・研修の充実 新入社員研修３カ月間 同期の絆も深まります

・不安や要望を伝える１on１ミーティングが定期的にあります

若者が辞めないために

残業を減らすために

ワイガヤＤａｙ（みんなでワイワイガヤガヤ話し合おう！）という
イベントが３カ月に１回行われます。食事をしながら・お酒を飲み
ながら、ワイワイガヤガヤ話し合ったりコミュニケーションをとるこ
とで、風通しの良い職場環境づくりと、明るく生き生きとした職場
風土に繋がっています！

休みを取りやすくするために

☆みんなでワイワイガヤガヤ☆

子育てと仕事の両立のために

勤務後の時間を大切にしたい♪（残業時間 月平均5.5時間）

・ＲＰＡやＡＩによる自動化で業務削減をしております

・業務の効率化を常に皆で模索しております

プライベートを楽しみたい♪（有給休暇取得 年平均14.2日）

・計画有給付与制度 年6日間 偶数月と奇数月に分かれて

有給休暇を計画的に取得しています

子育ても仕事も楽しく全力で♪

・過去3年間、男女ともに育児休業取得100％
・復帰後は短時間勤務制度など働き方を選べます
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
☆モチベアップの社員旅行☆
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が、プライベートの時間は完全にオフ！たわいもない会話をしながらサウナ

を楽しみます。サウナ後はみんなでご飯に行くのがマスト。毎回先輩方が

おいしいご飯屋さんに連れて行ってくれるのでそれも楽しみの一つです！

安心して働ける環境をつくっています♪

・研修の充実 新入社員研修３カ月間 同期の絆も深まります

・不安や要望を伝える１on１ミーティングが定期的にあります

若者が辞めないために

残業を減らすために

ワイガヤＤａｙ（みんなでワイワイガヤガヤ話し合おう！）という
イベントが３カ月に１回行われます。食事をしながら・お酒を飲み
ながら、ワイワイガヤガヤ話し合ったりコミュニケーションをとるこ
とで、風通しの良い職場環境づくりと、明るく生き生きとした職場
風土に繋がっています！

休みを取りやすくするために

☆みんなでワイワイガヤガヤ☆

子育てと仕事の両立のために

勤務後の時間を大切にしたい♪（残業時間 月平均5.5時間）

・ＲＰＡやＡＩによる自動化で業務削減をしております

・業務の効率化を常に皆で模索しております

プライベートを楽しみたい♪（有給休暇取得 年平均14.2日）

・計画有給付与制度 年6日間 偶数月と奇数月に分かれて

有給休暇を計画的に取得しています

子育ても仕事も楽しく全力で♪

・過去3年間、男女ともに育児休業取得100％
・復帰後は短時間勤務制度など働き方を選べます
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当法人では開園した８年前から、あまり山形県内では当時少なかった『子ど

も主体の保育』を実践しています。先生が指示する保育ではなく、子どもと一緒

に『今日は何をする？』『これはこうした方が良いよ。』と保育内容を子どもと

一緒に考えます。今年は石を集めて調べる「石研究所」や「きのこ研究所」な

どの研究活動が活発でした。どうしてこうなるんだろうね？と私たち大人も子

どもの「なんだろう？」に興味津々、ワクワクな毎日です。

若手社員のワークライフバランス

2021年入社 所属：つばさのもり愛宕こども園 川端なつひさん（羽陽学園短期大学出身）

今年は入職して４年目で３歳児の担任をしています。年少児はこの１年で

トイレやお箸、身支度等の生活習慣が確立していきます。

一人で出来る事とまだ手伝ってあげたいところもあり、子ども自身の「でき

るよ」という気持ちを大事にしながら見守っています。子どもたちが安全に、

そして私も一緒に楽しく１日が過ごせるよう頑張っています。

ジムニーの推し活と編み物を楽しんでいます。

休日はジムニーでのドライブや同じジムニー仲間と会ったりしています。

編み物は園で使うティッシュ入れのカバンを作りました。

３歳児のパワーに圧倒される毎日でほぼ平日は疲れて寝てしまうの

ですが、休みは趣味を楽しんでいます。

年間休日を法人設立時より１０日増やしました。

有給休暇も取りやすい環境も整備しています。子どもももち

ろんですが、保育者にとっても楽しい保育を目指しています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

保育士というと〇〇先生と呼ぶのが一般的ですが、４年ほど
前からベテランと若手、また子どもとの垣根を低くしたいと
名前呼びを始めました。自分が呼んで欲しい呼び方で実践し
ています。今では「〇〇ピー」や「〇〇りん」など子どもも呼び
あっています。最初はくすぐったかったですが、職員同士の
距離が縮まったような気がして、心地よいです。

休みを取りやすくするために

職員同士〇〇先生でなく、名前で呼び合ってます！

子育てと仕事の両立のために

ICTを活用して事務作業を効率化しています。ノンコンタクト

タイム（保育に入らない時間）を設けています。保育も子ど

も自身が楽しむ保育に変え、事前準備を少なくしました。

職員を国の配置より多く配置しています。また、園全体で負

担があるクラスをフォローする体制にしました。急な休みも

お互い様の気持ちで。有休も話も楽しみにしています。

看護休暇を有休で取得できます。学校行事でのシフト調整

や通院での時間給取得もできます。ほとんどの職員が子

育て中なので、早退や休みも園全体で協力しています。
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編み物は園で使うティッシュ入れのカバンを作りました。
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ろんですが、保育者にとっても楽しい保育を目指しています。

若者が辞めないために

残業を減らすために
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
私たちが暮らしているまちの道路の改良や公園の整備、災害が起きたときの復

旧作業など、庄内地域で「まちづくり」をしている会社です。

羽前建設株式会社では、社員全員が働きやすいと思える、ひとりひとりが持っ

ている個性と能力を存分に発揮できる、そんな職場環境づくりを進めています。

若手社員のワークライフバランス

2024年入社 技術係 M.Sさん（山形県立酒田光陵高等学校出身）

私は現場事務の仕事をしています。受注した工事に必要な書類の作成や、

現場に行って写真を撮影したりします。デスクワークだけでなく現場に行くこ

ともできるのでいろんな作業ができて楽しいです。

まだ入社してわずかなので、1日でも早く仕事を覚えることができるように

頑張っています！

オシャレをして出掛けることが好きなので、休みの日は古着屋さんに行っ

たりカフェに行ったりしています。

最近はネイルを新しくしたので、友達と一緒に写真を撮りました♪

OJT教育を基本に、資格取得のための費用負担や外部研修

への参加等のほか、仕事や私生活の様々なことを相談しやす

い関係を築けるようにサポートを行っています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

アナログ…？ → ICT化は着実に進んでいますよ！
危険…？ → 危険を予知、防止するための対策しっかり！
キツい…？ → 労働環境は日々改善。年間休日は127日！

飛び込んでみたらきっと「建設業」の魅力に気付くはずです。
未経験でも大丈夫！ぜひ一緒に「まちづくり」をしてみませんか？

休みを取りやすくするために

「建設業」って、どんなイメージがありますか？

子育てと仕事の両立のために

勤務時間内に仕事が終えられるように段取りを組み、全員

が定時で帰れるようにお互いの進捗を確認・フォローし合って

います。

前年度の有給休暇の年平均取得日数は15.4日。半日や時

間単位で有給休暇を取得できるので、家族の行事や急な体

調不良でも休みやすく、プライベートの予定も立てやすいです。

産前産後休暇や育児休業はもちろんのこと、時短勤務やテ

レワークなど、家庭と仕事の両方を大切にできるような制度を

整備しています。
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前年度の有給休暇の年平均取得日数は15.4日。半日や時
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整備しています。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
従業員同士のコミュニケーションを図るため、ビール祭りやレクリエーション大会、

年末には福引大会を実施しています。

若手社員のワークライフバランス

2024年入社 所属：装置製造 Y・Hさん （県外高校出身）

先輩社員から日々、指導を受けながら、教えられた事は吸収し成長できる

ようにしています。また、多くの資格を取得し、技能を高め、将来的には職

場のリーダーになれるよう頑張っています。

体調が悪かったり、家庭の事情での休みはもちろんですが、自分のための

休養もしっかりできます。

有給休暇が柔軟に取得できるので、計画的に休暇を取得してリフレッシュ

するように心がけています。

個人のスキルUP教育の他メンター制度もしっかりしています。

ワークライフバランスを実現できるよう、働きやすい職場作り

を心がけています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

半導体関連設備機器の製作、据付、メンテナンス及び溶接・板金・配

管・電気工事、旋盤加工等、幅広い分野で活躍しています。

また、従業員が安心して働けるように安全衛生活動にも積極的に取組

んでおり、2024年度「山形労働局長奨励賞」を受賞しました。

休みを取りやすくするために

「安全第一」が目標！！

子育てと仕事の両立のために

効率化を図り、働き方を見直すことで、残業時間削減に繋

がっています。

年次有給休暇は法定以上の24日（2年目以上）・繰越最大48
日で、取得率は70％以上です。かなり取得しやすい環境と

なっています。

育児休業取得は男性の実績もあります。

子育て中の方でも働きやすい職場環境で、安心して子育て

ができる会社です。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
従業員同士のコミュニケーションを図るため、ビール祭りやレクリエーション大会、

年末には福引大会を実施しています。

若手社員のワークライフバランス

2024年入社 所属：装置製造 Y・Hさん （県外高校出身）

先輩社員から日々、指導を受けながら、教えられた事は吸収し成長できる

ようにしています。また、多くの資格を取得し、技能を高め、将来的には職

場のリーダーになれるよう頑張っています。

体調が悪かったり、家庭の事情での休みはもちろんですが、自分のための

休養もしっかりできます。

有給休暇が柔軟に取得できるので、計画的に休暇を取得してリフレッシュ

するように心がけています。

個人のスキルUP教育の他メンター制度もしっかりしています。

ワークライフバランスを実現できるよう、働きやすい職場作り

を心がけています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

半導体関連設備機器の製作、据付、メンテナンス及び溶接・板金・配

管・電気工事、旋盤加工等、幅広い分野で活躍しています。

また、従業員が安心して働けるように安全衛生活動にも積極的に取組

んでおり、2024年度「山形労働局長奨励賞」を受賞しました。

休みを取りやすくするために

「安全第一」が目標！！

子育てと仕事の両立のために

効率化を図り、働き方を見直すことで、残業時間削減に繋

がっています。

年次有給休暇は法定以上の24日（2年目以上）・繰越最大48
日で、取得率は70％以上です。かなり取得しやすい環境と

なっています。

育児休業取得は男性の実績もあります。

子育て中の方でも働きやすい職場環境で、安心して子育て

ができる会社です。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
夏場は最上地区の国有林内で間伐（弱った木を切り他の強い木を残す「間

引き」）した木を集材し、高性能林業機械・チェンソーを使って、丸太を運んで販売

しています。間伐をすることで、残した木により多くの光を取り込み、強い根を持つ

木にして、二酸化炭素を減らしたり、地域の水の確保や土砂災害の防止をします。

冬場は伐採や松くい虫防除事業などをします。松くい虫により枯れてしまった木

を伐採し処理して、これ以上他の木に広がらないように駆除する仕事です。

若手社員のワークライフバランス

令和３年入社 所属：伐採 根岸美歩さん（神室産業高等学校高校・真室川校出身）

生産時期の繁忙期になると、毎日重機に乗って材の運搬、巻き立てをして

います。チェンソーを使って枝払い、玉切りをすることもあります。生産時期

に入るととても忙しく暑くて大変ですが、会社から支給される空調服や冷却

ベストのおかげで乗り切ることができます。

休日は５歳の息子と一緒に外で遊んだり出かけています。県内や町内のマ

ラソン大会に出場することでリフレッシュしています。山形県は空気や景色

が良く、桜、海、紅葉、四季折々の楽しさがあります。土日休みだと十分に

体を休め家族と過ごすことができ、助かっています。

令和６年度から土日完全休業にし、年末年始・GW・お盆休み

を確保しました。令和５年から社員の健康維持の為、社内コン

ビニを開始し、福利厚生に力を入れています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

「企業にかかわるすべての人が幸せであるように」を企業理念
としています。従業員が気持ちよく仕事ができるように、そして関
わっていただく人がまた一緒に仕事をしたいと思ってもらえるよう
な職場環境を目指しています。年に何度かバーベキューや忘年
会など従業員が楽しめる行事もあり、普段考えていることや改善
してほしいことなど、どんどん意見を言ってもらえます。

休みを取りやすくするために

企業にかかわるすべての人が幸せであるように

子育てと仕事の両立のために

季節により、夕方は暗くなったら作業終了します。

夏場の忙しい時期でも長くて３０分程度の残業です。

試用期間（３ヶ月）終了直後から有給を１０日付与しています。

有給は自由に取得できる環境をとっていて、体調不良等の急

な休みでも後日に届けを出してもらっています。

土日完全休みにすることで家族につかう時間を増やすことが

できました。また、有給を取得しやすい環境なため、いつでも

自分が必要な時に休みをとれます。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
夏場は最上地区の国有林内で間伐（弱った木を切り他の強い木を残す「間

引き」）した木を集材し、高性能林業機械・チェンソーを使って、丸太を運んで販売

しています。間伐をすることで、残した木により多くの光を取り込み、強い根を持つ

木にして、二酸化炭素を減らしたり、地域の水の確保や土砂災害の防止をします。

冬場は伐採や松くい虫防除事業などをします。松くい虫により枯れてしまった木

を伐採し処理して、これ以上他の木に広がらないように駆除する仕事です。

若手社員のワークライフバランス

令和３年入社 所属：伐採 根岸美歩さん（神室産業高等学校高校・真室川校出身）

生産時期の繁忙期になると、毎日重機に乗って材の運搬、巻き立てをして

います。チェンソーを使って枝払い、玉切りをすることもあります。生産時期

に入るととても忙しく暑くて大変ですが、会社から支給される空調服や冷却

ベストのおかげで乗り切ることができます。

休日は５歳の息子と一緒に外で遊んだり出かけています。県内や町内のマ

ラソン大会に出場することでリフレッシュしています。山形県は空気や景色

が良く、桜、海、紅葉、四季折々の楽しさがあります。土日休みだと十分に

体を休め家族と過ごすことができ、助かっています。

令和６年度から土日完全休業にし、年末年始・GW・お盆休み

を確保しました。令和５年から社員の健康維持の為、社内コン

ビニを開始し、福利厚生に力を入れています。

若者が辞めないために

残業を減らすために

「企業にかかわるすべての人が幸せであるように」を企業理念
としています。従業員が気持ちよく仕事ができるように、そして関
わっていただく人がまた一緒に仕事をしたいと思ってもらえるよう
な職場環境を目指しています。年に何度かバーベキューや忘年
会など従業員が楽しめる行事もあり、普段考えていることや改善
してほしいことなど、どんどん意見を言ってもらえます。

休みを取りやすくするために

企業にかかわるすべての人が幸せであるように

子育てと仕事の両立のために

季節により、夕方は暗くなったら作業終了します。

夏場の忙しい時期でも長くて３０分程度の残業です。

試用期間（３ヶ月）終了直後から有給を１０日付与しています。

有給は自由に取得できる環境をとっていて、体調不良等の急

な休みでも後日に届けを出してもらっています。

土日完全休みにすることで家族につかう時間を増やすことが

できました。また、有給を取得しやすい環境なため、いつでも

自分が必要な時に休みをとれます。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は、グループ企業である、もがみバイオマス発電株式会社と共同により、

木質バイオマス発電事業に取り組んでおります。年間約７４，０００トンの木質バ

イオマス燃料を発電所に供給する計画です。これまで山林伐採後の森林に放置

されていた「林地残材」などをチップに加工して、発電用燃料として資源を有効に

利用しております。そして伐採した後の山には、弊社で育成した苗を植えており、

「木を切ったら植える」を確実に実施し、森林資源の循環を図っております。

若手社員のワークライフバランス

2021年入社 所属：林産課 S・Ｔ さん（新庄神室産業高校出身）

私は、林産部門に所属しており、山林の伐採・搬出業務を行っています。

林業とは、森林を維持管理しながら、育成した樹木を伐採して木材を生産

する仕事です。危険やキツイなどのイメージがあると思いますが、高性能林

業機械の普及により、安全で効率よく仕事を進めることが可能です。日々

現場で学ぶことが多く、大変なこともありますが、大好きな自然に囲まれて

仕事ができることに幸せを感じています。

休みの日は釣りに出掛けます。自分で考えたアプローチに魚が食いつい

た時の感覚が忘れられず、毎週のように海に通ってしまいます。仕事や日

常生活から離れ、時間を気にせず、非日常を楽しめる所が釣りの醍醐味で

す。職場の先輩や友達と一緒に釣りに出掛けたり、情報交換を行い、気軽

にコミュニケーションを取ることができる所も釣りの魅力です。

チャレンジしてみたい業務や目指している将来像をなどをヒ

ヤリングし、適性に応じて必要な知識や技術の習得を目指し

ます。安心して長く働ける環境を作ることを心掛けております。

若者が辞めないために

残業を減らすために

森林(スギ)は樹齢51～60年を過ぎると炭素吸収量の機能低下
が始まります。従って樹齢51～60年経過したら、伐採し、新たに
植樹を行うことが、健全な森林の活用と考えられています。木質
バイオマス発電には、多くの木材が必要となります。そのため
「植える→育てる→使う→また植える」というサイクルが生まれ、
森林を整備の行き届いた良い状態での維持が可能になります。

休みを取りやすくするために

森林資源のサイクル

子育てと仕事の両立のために

従業員が複数のスキルを身につけ、業務を兼任できるよう

に人材を育成し、多能工化を進めております。業務の進捗に

応じて人員を配置し、業務の効率化を図ることができます。

有給休暇の取得を会社で促進しておりますので、気兼ねなく

休みを取得しやすい雰囲気があります。有給休暇の取得が少

ない従業員には、会社から有給休暇取得を促しております。

出産や子育ての際には育児休業制度を利用できます。安心

して休みを取得できるように体制を整えていますので、子供の

ための急な休みでも、職場の理解と協力を得られる環境です。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は、グループ企業である、もがみバイオマス発電株式会社と共同により、

木質バイオマス発電事業に取り組んでおります。年間約７４，０００トンの木質バ

イオマス燃料を発電所に供給する計画です。これまで山林伐採後の森林に放置

されていた「林地残材」などをチップに加工して、発電用燃料として資源を有効に

利用しております。そして伐採した後の山には、弊社で育成した苗を植えており、

「木を切ったら植える」を確実に実施し、森林資源の循環を図っております。

若手社員のワークライフバランス

2021年入社 所属：林産課 S・Ｔ さん（新庄神室産業高校出身）

私は、林産部門に所属しており、山林の伐採・搬出業務を行っています。

林業とは、森林を維持管理しながら、育成した樹木を伐採して木材を生産

する仕事です。危険やキツイなどのイメージがあると思いますが、高性能林

業機械の普及により、安全で効率よく仕事を進めることが可能です。日々

現場で学ぶことが多く、大変なこともありますが、大好きな自然に囲まれて

仕事ができることに幸せを感じています。

休みの日は釣りに出掛けます。自分で考えたアプローチに魚が食いつい

た時の感覚が忘れられず、毎週のように海に通ってしまいます。仕事や日

常生活から離れ、時間を気にせず、非日常を楽しめる所が釣りの醍醐味で

す。職場の先輩や友達と一緒に釣りに出掛けたり、情報交換を行い、気軽

にコミュニケーションを取ることができる所も釣りの魅力です。

チャレンジしてみたい業務や目指している将来像をなどをヒ

ヤリングし、適性に応じて必要な知識や技術の習得を目指し

ます。安心して長く働ける環境を作ることを心掛けております。

若者が辞めないために

残業を減らすために

森林(スギ)は樹齢51～60年を過ぎると炭素吸収量の機能低下
が始まります。従って樹齢51～60年経過したら、伐採し、新たに
植樹を行うことが、健全な森林の活用と考えられています。木質
バイオマス発電には、多くの木材が必要となります。そのため
「植える→育てる→使う→また植える」というサイクルが生まれ、
森林を整備の行き届いた良い状態での維持が可能になります。

休みを取りやすくするために

森林資源のサイクル

子育てと仕事の両立のために

従業員が複数のスキルを身につけ、業務を兼任できるよう

に人材を育成し、多能工化を進めております。業務の進捗に

応じて人員を配置し、業務の効率化を図ることができます。

有給休暇の取得を会社で促進しておりますので、気兼ねなく

休みを取得しやすい雰囲気があります。有給休暇の取得が少

ない従業員には、会社から有給休暇取得を促しております。

出産や子育ての際には育児休業制度を利用できます。安心

して休みを取得できるように体制を整えていますので、子供の

ための急な休みでも、職場の理解と協力を得られる環境です。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
「ネットワーク＆オフィス事業」オフィスや施設環境をプランニングし、オフィス

のデジタル機器やアプリケーション構成、セキュリティ・ネットワーク構築を総

合的にプロデュースできる強みを持ちます。

「産業資材（紙・包装資材）」製造業や農業、流通・物流に不可欠なパッケー

ジ、包装・出荷資材、包装機械、印刷用紙など機能的かつ環境に配慮した製

品を幅広く取り扱っています。

若手社員のワークライフバランス

2024年入社 所属：ネットオフィス事業部 長岡卓杜さん（産業技術短期大学校出身）

現在、私は学校で学んだ事を活かし、社外に提供しているシステムの開発を担

当しています。分からない事がある際には、先輩社員から丁寧に教えていただ

ける環境が整っており、安心して業務に取り組むことができています。トラブルサ

ポートを行い、お客様から感謝の言葉をいただいたときには特にやりがいを感じ

ます。オビサンでは、有給休暇の取得を奨励しているほか、社員の状況に応じた

柔軟な就業体系が選択できるなど、働きやすい環境が提供されています。

退社後は、心と時間に余裕を持つことができているので、友人とご飯

を食べに行ったり、自宅で映画やドラマを見るなど自分のしたいこと

に時間を使うことができています。休日は趣味の温泉・サウナ巡りを

したり、たまには遠出をしてみたりとプライベートを満喫してリフレッ

シュすることができています！

入社後、若手社員が初期研修リーダーとしてメンターとなり、上司、並びに

管理部門のメンタルヘルスケア担当と連携、新入社員をサポート！

スキルアップの為の研修も用意し、仕事へのモチベーションを高めます！

若者が辞めないために

残業を減らすために

毎年、豪華賞品が当たるチャンスがある忘年会や、球技大会（ソ
フトバレー・ソフトボール・ボウリング）などの社内イベントを自由
参加で開催しています。
これらのイベントを通じて、普段は仕事でのつながりが薄い他部
署や他支店の社員とも親睦を深めています。
また、部活動も活発に行われており、テニスや陸上などで運動
不足を解消したり、海釣りでリフレッシュしたりしています。

休みを取りやすくするために

社内イベントでコミュニケーション活性化！

子育てと仕事の両立のために

忙しい時は同じ部署の仲間と助け合えます。

集中力を高め、努めて時間内に仕事を終了、アフターファイブは自分の

趣味を楽しんだり、家族との時間を大切にしている社員が多くいます。

介護休暇、子の看護休暇の時間単位有給化や、病気の治療との両立、

短時間・短日勤務制度など、それぞれのライフスタイルに応じた働き方を

支援しています。もちろん急な休みも、同僚同士助け合える職場です。

子育て支援として妊娠中の時間内通院・休憩延長などの制度、女性

の産休育休はもちろん、２０２２年１０月の法令改訂後「産後パパ育

休」を男性１名が早々に取得しました。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
「ネットワーク＆オフィス事業」オフィスや施設環境をプランニングし、オフィス

のデジタル機器やアプリケーション構成、セキュリティ・ネットワーク構築を総

合的にプロデュースできる強みを持ちます。

「産業資材（紙・包装資材）」製造業や農業、流通・物流に不可欠なパッケー

ジ、包装・出荷資材、包装機械、印刷用紙など機能的かつ環境に配慮した製

品を幅広く取り扱っています。

若手社員のワークライフバランス

2024年入社 所属：ネットオフィス事業部 長岡卓杜さん（産業技術短期大学校出身）

現在、私は学校で学んだ事を活かし、社外に提供しているシステムの開発を担

当しています。分からない事がある際には、先輩社員から丁寧に教えていただ

ける環境が整っており、安心して業務に取り組むことができています。トラブルサ

ポートを行い、お客様から感謝の言葉をいただいたときには特にやりがいを感じ

ます。オビサンでは、有給休暇の取得を奨励しているほか、社員の状況に応じた

柔軟な就業体系が選択できるなど、働きやすい環境が提供されています。

退社後は、心と時間に余裕を持つことができているので、友人とご飯

を食べに行ったり、自宅で映画やドラマを見るなど自分のしたいこと

に時間を使うことができています。休日は趣味の温泉・サウナ巡りを

したり、たまには遠出をしてみたりとプライベートを満喫してリフレッ

シュすることができています！

入社後、若手社員が初期研修リーダーとしてメンターとなり、上司、並びに

管理部門のメンタルヘルスケア担当と連携、新入社員をサポート！

スキルアップの為の研修も用意し、仕事へのモチベーションを高めます！

若者が辞めないために

残業を減らすために

毎年、豪華賞品が当たるチャンスがある忘年会や、球技大会（ソ
フトバレー・ソフトボール・ボウリング）などの社内イベントを自由
参加で開催しています。
これらのイベントを通じて、普段は仕事でのつながりが薄い他部
署や他支店の社員とも親睦を深めています。
また、部活動も活発に行われており、テニスや陸上などで運動
不足を解消したり、海釣りでリフレッシュしたりしています。

休みを取りやすくするために

社内イベントでコミュニケーション活性化！

子育てと仕事の両立のために

忙しい時は同じ部署の仲間と助け合えます。

集中力を高め、努めて時間内に仕事を終了、アフターファイブは自分の

趣味を楽しんだり、家族との時間を大切にしている社員が多くいます。

介護休暇、子の看護休暇の時間単位有給化や、病気の治療との両立、

短時間・短日勤務制度など、それぞれのライフスタイルに応じた働き方を

支援しています。もちろん急な休みも、同僚同士助け合える職場です。

子育て支援として妊娠中の時間内通院・休憩延長などの制度、女性

の産休育休はもちろん、２０２２年１０月の法令改訂後「産後パパ育

休」を男性１名が早々に取得しました。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は山形市に本社を構えるIT企業です。メインである「サイバーセキュリティ・

ネットワーク事業」では東北初のセキュリティオペレーションセンター「TSOC(ティー

ソック)」を立ち上げ、全国のお客様をサイバー攻撃から守っています。また「社員

が一生幸せに暮らせる会社を創る」ことを方針として掲げ様々な取り組みを行い、

5年連続で健康経営優良法人の認定を取得。2024年には「やまがたスマイル企

業認定」において、「ダイヤモンドスマイル企業」に認定いただきました！

若手社員のワークライフバランス

2020年入社所属：ソリューショングループ 阿部海偉さん（日大山形高校/県外大学出身）

業務は主にお客様先にてサーバ、ネットワーク機器の保守、メンテン

ナンスを行っています。お客様先の機器を直接扱うということもあり、

安全かつ慎重に作業を進めることはもちろん、責任感を持ちながら

業務に取り組んでいます。

またお客様先で感謝の言葉を頂けた際に強くやりがいを感じます。

休日はウィンタースポーツを楽しんでいます。

悩みがあるときでも、大自然に触れることで、気分が晴れやかになる

ことを実感しています。

有給休暇も取得しやすいため、趣味やプライベートな時間を確保し

やすく、自分自身のリフレッシュに充てることできます。

毎月、上長と1on1ミーティングという一対一で話す機会があり

ます。仕事だけでなくプライベートのことでも悩みや不安を相

談する機会があり、一緒に解決策を考えます。

若者が辞めないために

残業を減らすために

最長9日間の連続休暇、誕生日休暇、誕生日プレゼント（お花・
ギフトカード）、健康ボーナス制度、資格取得受験料半額補助、
インフルエンザワクチン全額補助制度（2024年実績有）、社内行
事（新入社員歓迎会・感謝祭・社員旅行・忘年会）などその他
様々な福利厚生制度があります！
社員幸福を実現するため、工夫と改善を凝らしながら福利厚生
を充実させています。

休みを取りやすくするために

充実の福利厚生！

子育てと仕事の両立のために

毎週水曜日を「ノー残業デー」としていますが、基本的に毎日

定時退社を推奨しています。毎日定時になると自動アナウン

スが流れるようにするなど、定時退社を強化しております。

社内の誰もが休みを取りやすい環境です。誕生日休暇がある

ことや会社として年間１０日以上の有給取得を促すなど、休み

を積極的に取得してもらおうと働きかけています。

女性だけでなく男性でも育休を取得できる環境が整っていま

す。１時間単位で使える時間休制度を活用し、お子さんの送

迎や行事に参加される社員もいます。
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ウチの職場では、こんなことやってます!!
当社は山形市に本社を構えるIT企業です。メインである「サイバーセキュリティ・

ネットワーク事業」では東北初のセキュリティオペレーションセンター「TSOC(ティー

ソック)」を立ち上げ、全国のお客様をサイバー攻撃から守っています。また「社員

が一生幸せに暮らせる会社を創る」ことを方針として掲げ様々な取り組みを行い、

5年連続で健康経営優良法人の認定を取得。2024年には「やまがたスマイル企

業認定」において、「ダイヤモンドスマイル企業」に認定いただきました！

若手社員のワークライフバランス

2020年入社所属：ソリューショングループ 阿部海偉さん（日大山形高校/県外大学出身）

業務は主にお客様先にてサーバ、ネットワーク機器の保守、メンテン

ナンスを行っています。お客様先の機器を直接扱うということもあり、

安全かつ慎重に作業を進めることはもちろん、責任感を持ちながら

業務に取り組んでいます。

またお客様先で感謝の言葉を頂けた際に強くやりがいを感じます。

休日はウィンタースポーツを楽しんでいます。

悩みがあるときでも、大自然に触れることで、気分が晴れやかになる

ことを実感しています。

有給休暇も取得しやすいため、趣味やプライベートな時間を確保し

やすく、自分自身のリフレッシュに充てることできます。

毎月、上長と1on1ミーティングという一対一で話す機会があり

ます。仕事だけでなくプライベートのことでも悩みや不安を相

談する機会があり、一緒に解決策を考えます。

若者が辞めないために

残業を減らすために

最長9日間の連続休暇、誕生日休暇、誕生日プレゼント（お花・
ギフトカード）、健康ボーナス制度、資格取得受験料半額補助、
インフルエンザワクチン全額補助制度（2024年実績有）、社内行
事（新入社員歓迎会・感謝祭・社員旅行・忘年会）などその他
様々な福利厚生制度があります！
社員幸福を実現するため、工夫と改善を凝らしながら福利厚生
を充実させています。

休みを取りやすくするために

充実の福利厚生！

子育てと仕事の両立のために

毎週水曜日を「ノー残業デー」としていますが、基本的に毎日

定時退社を推奨しています。毎日定時になると自動アナウン

スが流れるようにするなど、定時退社を強化しております。

社内の誰もが休みを取りやすい環境です。誕生日休暇がある

ことや会社として年間１０日以上の有給取得を促すなど、休み

を積極的に取得してもらおうと働きかけています。

女性だけでなく男性でも育休を取得できる環境が整っていま

す。１時間単位で使える時間休制度を活用し、お子さんの送

迎や行事に参加される社員もいます。
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